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El Kiosco de la Música de la Plaza de Cervantes vuelve a convertirse durante el
mes de mayo en el escenario del ciclo de conciertos de primavera “Música en el
Kiosco”, con la Banda Sinfónica Complutense y la Banda del Conservatorio
Profesional de Música de Alcalá de Henares como protagonistas. Los conciertos
tendrán lugar a las 11:30 horas los días 14 y 21 de mayo, y en ellos no faltarán los
pasodobles, boleros y música popular para todos los públicos. 

El CiClo “MúSiCA En El KioSCo” rEgrESó
En MAyo A lA PlAzA DE CErvAntES 

El AyuntAMiEnto DE AlCAlá inforMó
SoBrE lAS liCEnCiAS PArA lA

ConStruCCión DE viviEnDAS PúBliCAS 

El ciclo de conciertos de primavera “Música en el Kiosco”, con la Banda Sinfónica Complutense y la

Banda del Conservatorio Profesional de Música, convierten a Alcalá en el epicentro de la armonía

Ante la información publicada por un medio de comunicación, el Ayuntamiento
informa: 
De nuevo, se vierte información falsa sobre las licencias para la construcción de
viviendas públicas.   Esta información trata de señalar al Ayuntamiento como
responsable de una paralización en la concesión de licencias para la construcción
de viviendas públicas. 
De las cinco parcelas asociadas al Plan VIVE, se han concedido cuatro licencias de
construcción: en concreto, se aprobaron los días: 22 de abril de 2022 (parcela
RSM 3), 14 de octubre de 2022 (parcela RSM 4), 11 de noviembre de 2022 (parcela
RSM 1) y 9 de diciembre de 2022 (parcela RSM 5). Las obras ya se encuentran en
marcha. 
En relación con la quinta parcela, en la que aún no han comenzado las obras, se
han realizado diferentes requerimientos a la empresa constructora que deben ser
subsanados para la concesión definitiva de la licencia de construcción. 
Como ya informó el Ayuntamiento hace varias semanas, el proyecto presentado
para la parcela RSM-2, al contrario que el resto de proyectos para las parcelas
RSM-1, RSM-3, RSM-4 y RSM-5, se utilizó la normativa urbanística de Soto del
Henares, y aún en el proyecto presentado a fecha de 2 de noviembre de 2022 se
sigue haciendo referencia a dicha normativa. Además, tanto en la memoria como
en los planos presentados aparece información contradictoria que ha obligado a
realizar un sobreesfuerzo en la comprobación del documento a los técnicos
municipales del Ayuntamiento de Alcalá de Henares. 
Los pasados días 24 y 25 de abril de 2023, los promotores presentaron los
documentos que faltaban y el Ayuntamiento ha emitido todos los informes
favorables en tan solo 8 días.   Por tanto, los servicios técnicos del Ayuntamiento
han cumplido con todos los trámites de su competencia. 

   
El AyuntAMiEnto inforMA: 

Se recibió en el Ayuntamiento de Alcalá de Henares la sentencia del
Juzgado de lo Penal nº 3 de Alcalá de Henares, en la cual se condena a
un exconcejal, Francisco Javier Fernández Abad, y al actual concejal del
Partido Popular, Tomás Marcelo Isoldi Barbeito, por el delito de
prevaricación ambiental, recogido en el artículo 329.1. del Código Penal. 
En la sentencia se afirma que los condenados permitieron durante años
que la estación de autobuses de la calle Brihuega siguiera funcionando
durante 24 horas al día sin licencia de actividad y funcionamiento, así
como que eran perfectos conocedores de las continuas denuncias y
quejas de los vecinos desde 2005, y que hicieron caso omiso de las
mismas, permitiendo que la estación funcionara sin interrupción sin
respetar los límites de emisión de ruidos.  
La sentencia condena a ambos a la pena de un año y nueve meses de
prisión e inhabilitación especial para el derecho al sufragio pasivo durante
el tiempo de la condena, multa de 15 meses con una cuota diaria de 15
euros, inhabilitación especial para empleo o cargo público durante 8 años
y pago por mitad de las costas procesales. 
Los vecinos padecieron contaminación y los ruidos todos los días de la
semana con hasta 152 autobuses en turno de mañana, 49 en turno de
tarde y 30 en período nocturno. 
Además de la pena, ambos condenados deberán indemnizar a varios
vecinos por los desperfectos ocasionados, así como por el valor inferior
en la venta de su vivienda motivado por los ruidos.  
El Ayuntamiento de Alcalá de Henares ha tenido conocimiento de la
sentencia debido a que la misma ha declarado que el propio
Ayuntamiento tiene que responder de forma subsidiaria ante las
cuestiones económicas derivadas de la sentencia. 

Programación Mayo 
Domingo 14 de mayo - 11:30 horas. 

Banda Sinfónica Complutense  
Director: Francisco J. Tasa Gómez 

Domingo 21 de mayo - 11:30 horas. 
Banda Sinfónica Complutense 

Director: Francisco J. Tasa Gómez 
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El alcalde de Alcalá de Henares, Javier Rodríguez Palacios, acudió a la apertura del IV
Foro Expansión, que se celebró en la ciudad complutense. Javier Rodríguez Palacios
recibió a la vicepresidenta tercera del Gobierno de España y ministra para la
Transformación Ecológica y el Reto Demográfico, Teresa Ribera, junto a Marco

Pompignoli, presidente ejecutivo de Unidad Editorial.   Durante su intervención, el
alcalde complutense dio la bienvenida a los participantes en el Foro y agradeció “en
nombre de la ciudad” –dijo- “que se celebre de nuevo el Foro en Alcalá ya que es un
privilegio recibir esta carga de inteligencia y de futuro que este Foro trae consigo. 
Estamos en la senda de la recuperación, las cifras en Alcalá lo demuestran, el paro
ha bajado un 8,8% en el último año, hemos retomado las cifras turísticas de 2019, e
incluso las hemos superado”, afirmó Rodríguez Palacios, que ha apostado por trasmitir
optimismo para que la economía se active.  

El AlCAlDE y lA viCEPrESiDEntA tErESA riBErA, 
ASiStiEron En AlCAlá A lA APErturA DEl iv foro ExPAnSión  

Javier rodríguez Palacios recibió a la vicepresidenta tercera del gobierno de España y ministra para la transformación Ecológica y el reto Demográfico, teresa ribera, junto a Marco Pompignoli, presidente ejecutivo de unidad Editorial.  

Javier rodríguez Palacios, alcalde de Alcalá de Henares, junto a el presidente del Partido Popular, Alberto nuñez feijóo

DEPOSITO LEGAL  
M-18251-1991

C A r t A S  A l  D i r E C t o r  Q u i J o t E S Para participar en esta sección envíe sus cartas al correo electrónico revistaquijotes@yahoo.es

Director. Cristóbal Alba / Publicidad: Cristóbal Alba 670 70 46 10

teléfono: 91 884 41 66 / E-MAIL:  revistaquijotes@yahoo.es



Quijotes, Noticias de Alcalá. 15 de Mayo / 2ª Quincena  [4]

www.revistaquijotes.com

Entrevista con Javier rodríguez Palacios, alcalde de Alcalá de Henares

A escasas jornadas de acudir a las urnas, Javier Rodríguez Palacios comparte con
QUIJOTES su visión sobre estos duros años de mandato. El alcalde ha desgranado sus
propuestas para seguir poniendo a Alcalá de Henares a la cabeza de la Comunidad con
una gran gestión económica, liderar en medio ambiente y sostenibilidad, pero sobre
todo, por mantener una vinculación muy cercana con los vecinos de la pujante Ciudad
Patrimonio de la Humanidad.
Quijotes: Buenos días alcalde, estamos a menos de dos semanas para las elecciones
municipales y parece que llega la hora del examen. 
Javier rodríguez Palacios: Efectivamente, pero cuando se han hecho los deberes y se
ha trabajado duro, no hay que temer a los exámenes. Realmente ha sido un mandato
muy duro por la pandemia del Covid, por Filomena y por la guerra de Ucrania pero,
afortunadamente, esta ciudad ha tenido un buen equipo de Gobierno, compuesto por
personas que ante todo quieren lo mejor para las vecinas y vecinos de Alcalá.
Quijotes: Alcalde, parece que en estas elecciones más que siglas, se vota ciudad, ¿Qué
opina al respecto?
Javier rodríguez Palacios: Eso espero, porque en mi cabeza nunca está teñir de siglas
a nadie, como por ejemplo, ha hecho, la candidata del Partido Popular. Cada uno puede
tener unas ideas, pero yo estoy convencido de que tenemos mucho más que nos une

y menos que nos desune. Y en el caso municipal aún más, porque el cariño y el amor
que tienen por Alcalá los vecinos y vecinas es lo que debe presidir la actuación de un
Gobierno.
Quijotes: Sobre todo señor rodríguez, parece importante valorar el poder finalizar
los grandes proyectos empezados y no dejarlos en manos inexpertas.
Javier rodríguez Palacios: Tenemos un buen presente y unos hechos probados de
mejora de la ciudad, así que nadie puede decir que Alcalá está peor en ningún aspecto.
No obstante, siempre hay capacidad de mejora, hay cuestiones que queremos
optimizar con esos grandes proyectos que aún faltan por concretar, como por ejemplo,
el de la fábrica de Roca y esas veinte hectáreas situadas en el centro histórico, pero
también es muy importante la experiencia y el conocimiento para poder llegar a todos
los rincones de la ciudad. Hemos cambiado las grandes avenidas, los parques, hemos
reformado el Centro Histórico y mejorado la limpieza, que era una de las asignaturas
pendientes pero, aun así, queremos mejorar todavía más el área de la limpieza. Y soy
consciente de que todo ello, tiene que llegar a cualquier rincón de Alcalá de Henares.
Y esos son los dos grandes ejes de futuro que presenta mi candidatura para el próxima
mandato; la experiencia como gran ambición, pero también la atención hacia lo
pequeño y lo concreto.
Quijotes: Entre los grandes logros de su gestión está la peatonalización, los nuevos
fondos Europeos que han llegado recientemente, las pasarelas y puentes…
Javier rodríguez Palacios: Hemos demostrado una gran capacidad para la gestión
económica, hemos tenido la sensibilidad de escuchar y de conocer en profundidad la
ciudad. Hemos conseguido Fondos Europeos que sirven para el objetivo para el que
los conceden y la mayoría de ellos han ido ligados, básicamente, al Casco Histórico, al
Medio Ambiente y al Turismo.  Pero lo importante de los Fondos Europeos es que

nuestra buena gestión económica nos ha permitido utilizar esos fondos para proyectos
y, además, los fondos municipales para otros. Todo esto nos ha permitido transformar
once parques de la ciudad, reformar las calles instalando luces led en el 60 por ciento

de las luminarias de Alcalá, y conseguir ese dinero que, por ejemplo, está llegando a
los barrios en forma de juegos infantiles. Y esa es la gran jugada económica, lograr
Fondos Europeos que permiten peatonalizar, tener el rio en buenas condiciones y la
certeza de que se pueda disponer de un ascensor en cada una de las pasarelas que
atraviesan las vías del tren. 
Quijotes: roca y Química Sintética han sido, al final de la legislatura, dos temas
importantes, ¿es así?
Javier rodríguez Palacios: El urbanismo es importante si la persona que lo dirige tiene
en cuenta los intereses generales de la ciudad y a sus vecinas y vecinos. Tener 20
hectáreas situadas frente a la muralla y en pleno centro de la ciudad, en la antigua
fábrica de Roca, nos ha llevado a dialogar y a firmar un acuerdo con sus máximos

Javier rodríguez Palacios: “Quiero una campaña centrada 
en las propuestas positivas que logren que Alcalá 

siga siendo la mejor ciudad de la Comunidad de Madrid” 

Hemos cambiado las grandes avenidas, los parques, hemos

reformado el Centro Histórico y mejorado la limpieza, que era

una de las asignaturas pendientes pero, aun así, hay margen

de mejora y seguiremos trabajando en ello 

El orgullo de que el día 28 de diciembre de 2019 se cerró

para siempre el vertedero ha sido uno de los capítulos

que más satisfacción me han dado y uno de los logros 

más importantes para esta ciudad.

Este mandato ha vivido unos años espléndidos porque hemos

recuperado el rio Henares para todos los vecinos. y frente a

críticas extremas, la realidad es que hoy pasean junto al

Henares personas que antes no podían como ciudadanos en

silla de ruedas o familias con carritos de niños.

Según el alcalde Química Sintética y los trabajadores están de acuerdo en que el traslado 
generaría, incluso, más empleo y más posibilidades de implantación de nuevas empresas.
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responsables. Una empresa con 21.000 trabajadores implantada en 40 países, ha
estampado su firma para decir alto y claro que dentro de una año habrá 250 plazas de
aparcamiento en superficie; desarrollo económico ligado a la innovación de Roca y de
empresas anexas que deseen estar, que cree un residencial de gran calidad y de
sostenibilidad medio ambiental, que se disponga de suelo dotacional para la ciudad en
el que habría un aparcamiento de más de 1000 plazas
subterráneas y que se tengan dotaciones para Alcalá,
como podría ser la Escuela de Hostelería, que estaría
situada en el corazón de la ciudad.
En cuanto a Química Sintética, realmente es un
problema asumir una fábrica en producción en el
centro de la ciudad así que pretendemos que, con
todos sus trabajadores, se ubique en otro espacio y
que los vecinos de esa zona disfruten no de una
actividad fabril, sino de sus viviendas y de zonas
verdes. Le puedo adelantar que la empresa y los
trabajadores están de acuerdo en que ese traslado
generaría, incluso, más empleo y mas posibilidades
de implantación de nuevas empresas, en los nuevos
terrenos que queremos que la Comunidad de Madrid
nos apoye para calificarlos como suelo productivo. 
Quijotes: El tema de la movilidad es muy importante
para una ciudad, así que suponemos que la M-119
es otro aspecto importante para su gobierno.
Javier rodríguez Palacios: Cierto, es un capítulo
importante en el que estamos trabajando para que
la carretera de Camarma no separe dos barrios de la
ciudad. En mi concepto de ciudad, todo el norte, más
allá de la A-2, debe ser un lugar con vida cultural, por
eso ponemos un centro para los jóvenes, por eso
programamos actividades para niños en el Centro “El
Remolino”, recién inaugurado, por eso instalamos
juegos infantiles. Queremos que los barrios de
Espartales, el Olivar, las Sedas y Espartales Norte y
Sur tengan una vida propia y no escatimaremos en
esfuerzo para que su calidad de vida sea importante.
Y además, exigiremos a la Comunidad de Madrid las
dotaciones que sean necesarias tanto en sanidad como en colegios.
Quijotes: Alcalá es ahora una ciudad más segura gracias a las cámaras de vigilancia y
al aumento de las dotaciones policiales. 
Javier rodríguez Palacios:  Hemos invertido tres millones y medio de euros en la mejora
de nuestra policía, se han generado 76 plazas de nuevos policías, en la mayor oferta
publica que se ha producido en los últimos años. Estamos muy orgullosos de nuestra
policía municipal, a la que le facilitamos todas las herramientas que requieren para
realizar su labor como drones, taser, y vehículos. Desde luego, la seguridad también va
acompañada con medidas como la instalación de cámaras de seguridad, de vallado de
parques y de iluminación nocturna. Las cifras nos dicen que Alcalá tiene menos
delincuencia que nunca y la única que ha aumentado es la relacionada con la
cibernética, que poco tiene que ver con la ciudad y son delitos que están creciendo en
toda Europa. Pero también tengo que decirle que la ciudad tiene un problema de
vandalismo, que a veces se ejerce en espacios públicos, pero que atajamos con las
vallas, la policía y las cámaras.
Quijotes: Acabamos de desayunar con la sentencia a un concejal del Partido Popular,
Marcelo isoldi Barbeito, por el tema de la calle Brihuega.
Javier rodríguez Palacios:  En el fondo no es una condena a Isoldi, al que considero
una persona honrada, no es un caso de corrupción. Hablamos de que durante años
Bartolomé Gonzalez y el PP de Alcalá, hicieron oídos sordos a las quejas de los vecinos
que tenían la calle inundada con 200 autobuses diarios, al medio ambiente y a la salud
pública. Y al final, la Justicia ha condenado a pena de cárcel, a indemnización y a
inhabilitación a dos concejales del Partido Popular, pero realmente ha sido una condena
al “bartolismo”, a una manera de hacer política derrochona que dejó la ciudad
arruinada. Y lo que me preocupa es que la lista que presenta Judit Piquet es un regreso
al “bartolismo”. 
Quijotes: Es la sentencia más dura que ha recae sobre un concejal a nivel personal,
en toda la historia de la política de Alcalá de Henares. 
Javier rodríguez Palacios: Es la más dura que recae sobre una persona que, en el día
en el que estamos haciendo esta entrevista, sigue siendo concejal del Ayuntamiento

de Alcalá de Henares. No sé qué código ético tiene el PP, pero en Alcalá, el único código
ético que aprueban es el de mantener a toda costa a un condenado como concejal.
Quijotes: Con este ambiente, como prevé usted que discurrirá la campaña. ¿Quizá
un poco crispada?
Javier rodríguez Palacios: Quiero una campaña de propuestas positivas y en ello me
voy a centrar, en ofrecer lo mejor para Alcalá de Henares, para que Alcalá, que es la
mejor ciudad de la Comunidad de Madrid, siga siéndolo. 
Quijotes: Alcalde, de su Programa #PorAlcalá, para estas municipales ¿cuál es su
proyecto estrella?
Javier rodríguez Palacios: Sin duda, el proyecto estrella es continuar en la senda de
progreso en la que hemos situado a la ciudad. Alcalá de Henares tiene mucho futuro y
grandes propuestas como la de Roca, como la captación de Fondos Europeos que
hemos conseguido, y como la reforma de la estación de tren. Pero también queremos

atender lo cotidiano y en ello estamos y somos los más capacitados para ello.
Quijotes: ¿Quién le acompaña en su candidatura?
Javier rodríguez Palacios: Yo tengo un gran equipo humano, que ante todo quiere a la
ciudad de Alcalá de Henares. Por lo tanto, sin duda, no hay ninguna alternativa
consistente. Tenemos un PP que quiere volver al pasado, al “bartolismo”, y una
izquierda dividida, que es incapaz de ponerse de acuerdo. Y ante ese desastre, nuestra
candidatura es la única que puede sostener una ciudad de 200.000 habitantes, con un
presupuesto de 220 millones de euros y con 1500 empleados municipales.
Quijotes: y, ¿qué ocurre con el medio ambiente?, ¿cómo ha avanzado Alcalá en
cuanto a su ecosistema?
Javier rodríguez Palacios:  Pues le tengo que decir que esta legislatura ha vivido unos
años esplendidos porque hemos recuperado el rio Henares para todos los vecinos. Y
frente a críticas extremas, la realidad es que hoy pasean junto al Henares personas que
antes no podían como ciudadanos en silla de ruedas o familias con carritos de niños.
Así que hemos acercado el rio a la ciudad, lo hemos rehabilitado y queremos continuar
con el Centro de Interpretación del Henares y con la reforma del Molino Borgoñón. 
Y tengo que decirle que el gran hito personal ha sido el cierre del vertedero de Alcalá,
que ha estado activo durante 40 años. 
Yo he crecido en una casa en la que veía desde mi ventana cómo funcionaba ese
vertedero. Y el orgullo de que el día 28 de diciembre de 2019 se cerró para siempre ha
sido uno de los capítulos que más satisfacción me han dado y uno de los logros más
importantes para esta ciudad. Hemos soportado cuarenta años de vertedero, que la
gestión de este alcalde ha finalizado.   

“Alcalá de Henares tiene mucho futuro y grandes propuestas

como la de roca, como la captación de fondos Europeos que

hemos conseguido y como la reforma de la estación de tren.

Ha sido una condena al “bartolismo”, a una manera 

de hacer política derrochona que dejó la ciudad arruinada. 

y lo que me preocupa es que la lista que presenta 

Judit Piquet es un regreso al “bartolismo”.

Para Javier Rodríguez su candidatura es la única que puede sostener una ciudad de 200 000 habitantes, con un presupuesto 
de 220 millones de euros, y con 15000 empleados municipales.
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El Ministerio de Transportes, Movilidad y Agenda Urbana (MITMA) publicó una
resolución provisional de la concesión de la segunda convocatoria del programa
de ayudas a municipios para la implantación de zonas de bajas emisiones y la
transformación digital y sostenible, que señala que Alcalá de Henares ha
resultado beneficiaria de ayudas por 7.474.156,80 de euros.
Se trata de la segunda convocatoria a la que accede el Ayuntamiento de Alcalá
de Henares que ha beneficiado a un total de 120 municipios. Estas subvenciones
están tramitadas por el Ministerio de Transportes, Movilidad y Agenda Urbana
(MITMA) dentro del Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia con
cargo a los Fondos Next Generation.
Las ayudas se destinarán a la peatonalización, implantación e información de la
Zona de Bajas Emisiones de la fase II del casco histórico, la adecuación y mejora
de la movilidad de pasarelas peatonales de la zona centro, este y oeste, la mejora
de la movilidad en entornos sensibles y peatones vulnerables, adecuación de la
movilidad y accesibilidad en el entorno de la calle Fernán Falcón.
Según establece la resolución provisional el Ayuntamiento recibirá la cantidad

de 7.474.156,80 euros, que corresponde al 100% de lo solicitado y aprobado en
la Junta de Gobierno local de 23.09.2022 cuando el Ayuntamiento aprobó
concurrir a estas ayudas que supondrán una inversión de diez millones en la
ciudad de forma inminente.
iMPlEMEntACión DE zBE Entre las actuaciones subvencionadas se encuentra
la segunda fase de peatonalización e implementación de Zona de Bajas Emisiones
(ZBE), con un importe subvencionado de 4.622.100 euros y coste total previsto
de 6.214.156 euros. Destaca la segunda fase de la peatonalización del casco
histórico, que da continuidad al espíritu de ciudad sostenible que está llevándose
a cabo y cuya fase primera está a pocas semanas de concluirse. 
Supondrá la coexistencia en plataforma única como sucede ya en calle Ursulas y
Colegios, donde el peatón tendrá la prioridad.
Se actuará en una superficie de 24.500 metros, en los siguientes espacios:  Santa
Catalina, calle de la Merced, Emperador Fernando, Cárcel Vieja, Trinidad
(continuación de lo ejecutado), calle Empecinado, callejón del Vicario, Santa Clara
(desde Trinidad hasta Cardenal Tenorio), calle Avellaneda, travesía de Avellaneda,
calle Gallo, calle San Julián, calle Rio Sil, calle Cardenal Sandoval y Rojas, plaza
Puerta de Madrid, avenida de Madrid (entre rotonda Patrimonio y plaza Puerta
de Madrid) y plaza Siete Esquinas.
También se llevará a cabo la información y señalización de ZBE (importe
subvencionado 185.950,41 euros y coste previsto total 250.000 euros). Esta
actuación permite la implantación de cámaras y paneles informativos para un
control efectivo de la ZBE que avisará y establecerá protocolo y medidas
necesarias en caso de restricciones por alta contaminación, etc.
PASArElAS PEAtonAlES Otras de las actuaciones es la adecuación y mejora de
la movilidad de pasarelas peatonales de la zona este y oeste (importe
subvencionado 1.245.029,79 euros y coste total 1.673.873,38 euros). En concreto

supone la reforma integral de cuatro pasarelas (Camino de los Pinos-O´Donnell;
Camino del Cementerio y las dos pasarelas de Estación) y la mejora de la
accesibilidad mediante ascensores y salva escaleras en las dos ya reformadas de
Escudo y Gaceta, de forma que todas las pasarelas (6) contarán con acceso para
personas de movilidad reducida.
Así, los fondos asignados recaen sobre: pasarela escudo (ya ejecutada en 2022)
reforma integral pasarela los pinos reforma integral pasarela camino del
cementerio pasarela fase 2 escudo consistente en hacerla accesible de forma
mecánica (ascensor y salva escaleras) pasarela fase 2 gaceta consistente en
hacerla accesible de forma mecánica (ascensores).
Además, se llevará a cabo la adecuación y mejora de la movilidad de pasarelas
peatonales zona centro (importe subvencionado 751.239,67 euros, coste total
previsto 1.010.000 euros), que permitirá la mejora de las pasarelas de la Estación
Central y calle Infantado, que contará con ascensor. 
otrAS zonAS DE lA CiuDAD La mejora de la movilidad en entornos sensibles y
peatones vulnerables (importe subvencionado 368.778,06 euros y un coste total
previsto 495.801,62 euros) es otra de las actuaciones que se encuentra en
ejecución y supone la mejora de la movilidad en la avenida Alcarria, actuación
en la calle Dulcinea, Teatinos y entorno de Centro Comercial Alcalá Magna,
actuación de mejora en Nuestra Señora del Val y la mejora de la movilidad en
avenida Juan Carlos I.
Finalmente, se acometerá la adecuación de la movilidad y accesibilidad en el
entorno de la calle Fernán Falcón (importe subvención de 301.058,77 euros y
coste estimado total 404.756,79 euros). Se trata de la actuación recién ejecutada
y que se recepcionará en los próximos días en el entorno de la calle Fernán
Falcón, recuperando el Ayuntamiento la cantidad invertida para otras
actuaciones e inversiones municipales.

la mejora de la movilidad en entornos sensibles y peatones vulnerables es otra de las actuaciones que
se encuentra en ejecución.

Alcalá de Henares ha resultado beneficiaria de ayudas por 7.474.156,80 de euros.

El MitMA PuBliCó lA rESoluCión SoBrE lA ConCESión 
DE AyuDAS PArA lA iMPlAntACión DE zonA DE BAJAS

EMiSionES y MEJorA DEl trAnSPortE urBAno

las ayudas se destinarán a la peatonalización, implantación 

e información de la zona de Bajas Emisiones de la fase 

ii del casco histórico, la adecuación y mejora de la movilidad

de pasarelas peatonales de la zona centro, este y oeste, 

la mejora de la movilidad en entornos sensibles y peatones

vulnerables, adecuación de la movilidad y accesibilidad 

en el entorno de la calle fernán falcón.
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La Organización de Consumidores y Usuarios (OCU) ha situado a
Alcalá de Henares como una de las ciudades que más ha mejorado la
limpieza viaria en los últimos cuatro años, siendo la que más ha
avanzado en este sentido en la Comunidad de Madrid y la quinta a
nivel nacional. Además, si observamos las puntuaciones otorgadas
en la encuesta de la OCU, Alcalá de Henares obtiene la 21ª mejor
puntuación a nivel nacional. 
La propia OCU aseguró que pese a los malos resultados de algunas
ciudades, “también hay mejoras muy notables, pues los esfuerzos
de ciertos consistorios parecen haber obrado efecto, y entre las
ciudades que más han mejorado destacan Guadalajara, Jaén, Lugo,
Ávila y Alcalá de Henares”. 
Por tanto, los socialistas de Alcalá no entienden las manifestaciones
de un PP de Alcalá centrado en buscar la imagen fea, en dañar la
imagen de la ciudad y en confundir y engañar a los vecinos y vecinas
complutenses. Un PP que no sólo malinterpreta los datos, sino que
además olvida que son los propios vecinos, a través de las encuestas
elaboradas por la OCU, quienes valoran positivamente la mejora de
la limpieza de Alcalá de Henares. “¿Está cuestionando el PP la
opinión de los alcalaínos? ¿Para el PP los alcalaínos mienten? ¿O es
que los resultados sólo son fiables cuando le interesa a los
populares?”. 
un PP insolvente, sin liderazgo y que busca regresar al pasado de
los 300 millones de euros de deuda y los escándalos de corrupción
El PSOE de Alcalá lamentó una vez más la insolvencia de un Partido Popular
desnortado, sin liderazgo y con una portavoz que trata de regresar a un pasado

que llevó a la ciudad complutense a una situación de quiebra, con más de 300
millones de euros de deuda, de los cuales un total de 50 millones de euros
correspondían con el contrato de la limpieza, y a múltiples escándalos de
corrupción. No hay más que analizar la lista de los populares para el próximo
28 de mayo, en la que reaparecen caras conocidas de los Gobiernos de
Bartolomé González como Gustavo Severién o Isabel Ruiz Maldonado. 
Nogués recordó que “con el PP de Alcalá no sólo ocupábamos la última
posición en la encuesta de satisfacción en materia de limpieza de la OCU, sino
que también el primer puesto en la UCO de la Guardia Civil, que tuvo que
entrar al Ayuntamiento para incautar múltiples documentos por su presunta
vinculación con tramas de corrupción”. 
Alcalá de Henares, por delante de grandes capitales como Madrid o Málaga
Según las puntuaciones del ranking elaborado por la OCU en relación con la
satisfacción en materia de limpieza, Alcalá de Henares cuenta con la vigésimo
primera mejor puntuación de todas las ciudades a nivel nacional, muy por
encima de grandes capitales como Madrid o Málaga, ambas gobernadas por
el Partido Popular, que ocupan los puestos de cola. 
En este sentido, la propia portavoz del PP de Alcalá manifestó en múltiples
ocasiones que el alcalde de Madrid, José Luis Martínez Almeida, es un ejemplo
de buena gestión, a pesar de ocupar una de las últimas posiciones del ranking
de la OCU en materia de limpieza, muy alejado de la posición de Alcalá de
Henares.  un contrato a 20 años y deudas millonarias heredadas de los

gobiernos del Partido Popular en Alcalá de Henares Nogués explicó que “los
vecinos y vecinas de Alcalá de Henares tienen derecho a saber que fue el
Partido Popular quien firmó el actual contrato de la limpieza, allá por el año
2007, con una duración de 20 años, y que acumuló deudas por valor de 50
millones de euros en dicho contrato, ocasionando graves recortes que han
supuesto un empeoramiento del servicio”. 
En cambio, durante los Gobiernos del PSOE de Alcalá y el alcalde Javier
Rodríguez Palacios, no solo se ha conseguido recortar la deuda a menos de la
mitad, sino que además se han impulsado importantes mejoras en el servicio
de la limpieza: incremento del personal destinado a la limpieza viaria,
recuperación de las limpiezas intensivas, incorporación de nuevos
contenedores y maquinaria para el mejor mantenimiento de la limpieza de
nuestras calles, campañas de sensibilización y concienciación. Unas mejoras
en el contrato por valor de 28,61 millones de euros que además, no han
supuesto ningún coste a las arcas públicas. 
“Esta es la diferencia entre un modelo de recortes, de mala gestión económica
y del incremento de la deuda pública, frente a un modelo centrado en Alcalá
de Henares que ha trabajado desde el minuto uno para mejorar la calidad
de vida de los vecinos y vecinas complutenses”, aseguró Nogués. 
Además, Enrique Nogués afirmó que “desde el PSOE de Alcalá vamos a seguir
trabajando para situar a Alcalá de Henares entre las ciudades más limpias
de España” y recordó que “en 2027 finalizará por fin este contrato del Partido
Popular, y tras 20 años podremos licitar un contrato nuevo que incorpore todo
lo que la ciudad necesita y se merece en materia de limpieza”. 

AlCAlá DE HEnArES, lA 21ª MEJor PuntuACión DE 
lA oCu En MAtEriA DE liMPiEzA A nivEl nACionAl

la ciudad complutense es la que más ha mejorado en el presente mandato dentro de la 
Comunidad de Madrid y una de las cinco ciudades de toda España que ha escalado más posiciones

Según una encuesta de satisfacción realizada por la Organización d Consumidores y Usuarios (OCU)

la organización de Consumidores y usuarios (oCu) ha situado a Alcalá de Henares como una de las ciudades que más ha
mejorado la limpieza viaria en los últimos cuatro años, siendo la que más ha avanzado en este sentido en la Madrid

El Partido Popular firmó un contrato a 20 años con la

contrata de la limpieza en 2007 y acumuló una deuda de

50 millones de euros en dicho contrato, uno de los

principales motivos del deterioro en materia de limpieza

que experimentó Alcalá de Henares en el pasado

Durante los gobiernos del Partido Popular la ciudad no

solo acumulaba una deuda de más de 

300 millones de euros, sino que además ocupaba la 

última posición del ranking en materia de limpieza 

y era noticia por escándalos de corrupción

www.revistaquijotes.com
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Decenas de miles de personas transitaron cada día de este
“Puente de Mayo” por los entornos ‘romanos’ que el
Ayuntamiento de Alcalá de Henares, dispuso tanto en el Casco
Histórico de la ciudad como en los yacimientos arqueológicos
de la Ciudad Romana de Complutum.  Los datos corroboraron
la apuesta turística de la ciudad de crear un evento en un
puente en el que tradicionalmente muy poca gente visitaba la
ciudad. En tan sólo tres años, Complutum Renacida es una
realidad exitosa pero aún con mucho margen de crecimiento. 
A los casi 150 recreadores de toda España, se unió un público
entusiasta y participativo que desbordó todas las actividades
guiadas y teatralizadas programadas: el doble de las que había
el pasado año. 
Colaboración institucional La Dirección General de Turismo de
la Comunidad de Madrid participó un año más aportando
actividades y la incorporación del Museo Arqueológico como
pieza clave de esta apuesta turística y cultural. La Universidad
de Alcalá también fue escenario del evento con la participación
de varios especialistas en la materia, al igual que la Casa de la
Entrevista o el Teatro Salón Cervantes. 
El Mercado Romano situado en torno al recinto amurallado del
Palacio Arzobispal completó, sin duda, una oferta de ocio y
conocimiento que tuvo un año más al “Circus Máximus” como
gran exponente, con más de 9.000 espectadores. 
Las consultas informativas a través de las oficinas de turismo

se duplicaron con respecto al pasado año, pasando de 4311 consultas en 2022, a las
8118 de 2023. También se doblaron las visitas a Complutum y a la Casa de Hippolytus,
pasando de 2942 en 2022, a las 6350 de esta edición. 
Una vez más la restauración de la ciudad y las reservas hoteleras crecieron
sensiblemente en pleno desarrollo de la actividad. El extraordinario clima vivido
durante el puente de mayo favoreció la participación masiva de ciudadanos, visitantes
y turistas durante la celebración de Complutum Renacida 2023. 
El evento contó con una enorme promoción y fueron muchas las televisiones que se
dieron cita en las representaciones, recreaciones y visitas guiadas teatralizadas que

CoMPlutuM rEnACiDA SE ConSoliDó 
CoMo rEfErEntE turíStiCo y CulturAl 

El alcalde de Alcalá de Henares, Javier rodríguez Palacios y varios miembros de la corporación disfrutaron de las maniobras de los romanos

Alcalá de Henares amplió su calendario cultural y turístico con una propuesta para el ‘Puente de Mayo’, al igual 

que en el “Puente de octubre” gira la Semana Cervantina, dos eventos a la medida de la historia de la ciudad
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Alcalá de Henares, única Ciudad Patrimonio de la Humanidad
en la Comunidad de Madrid, cuenta entre sus atractivos
patrimoniales y turísticos con el Yacimiento de Complutum,
una auténtica ciudad romana que tuvo su origen en el siglo I
a.C. y que pronto se convirtió en un importante centro
económico y estratégico del que partirían y confluirían vías
hacia distintos lugares de la geografía de Hispania. En torno a
este hito, la ciudad celebró la tercera edición de un evento que
tuvo su origen en 2019 y que, tras dos años de pandemia, se
redimensionó en 2022 logrando un gran éxito, y en 2023
quiere buscar su consolidación e iniciar el camino hacia su
declaración como Fiesta de Interés Turístico Regional. 
Se trata de “Complutum Renacida” que, exhibió en la ciudad
complutense una regia recreación histórica repleta de
propuestas culturales de la mano de las mejores asociaciones
de recreación de España y un mercado romano compuesto
por cerca de 90 puestos
El alcalde, Javier Rodríguez Palacios; la concejala de Cultura,
María Aranguren; la concejala de Desarrollo Económico,
Teresa Obiol, y otros miembros de la Corporación Municipal
recorrieron el mercado romano y pudieron conocer cómo
vivían los antepasados de la ciudad complutense.
grAn CirCo roMAno, luCHAS DE glADiADorES, DESfilES
roMAnoS o viSitAS tEAtrAlizADAS Al yACiMiEnto 
La Puerta de Madrid, que en su día fuera escenario de la
entrada triunfal de la película “Espartaco”, y que representa
la entrada noble al antiguo recinto amurallado de la ciudad,
fue el epicentro de la celebración, junto con el propio
Yacimiento de Complutum que albergó un auténtico
campamento romano, una calle romana, con su taberna, su
alojamiento y su letrina, un auténtico viaje en el tiempo.
Además, el yacimiento recibe visitas guiadas y ofrece múltiples
recreaciones divulgativas.
La Huerta del Obispo, a escasos metros de la Puerta de Madrid
albergó un gran circo romano, luchas de gladiadores,
espectáculos de todo tipo, tabernas romanas, etc. Las calles
adyacentes acogieron los puestos del mercado romano.
Alcalá de Henares cuenta con tres Fiestas declaradas de
Interés Turístico Nacional, la Semana Santa, la Semana
Cervantina y las representaciones del Don Juan Tenorio, tres
hitos basados en las raíces de la ciudad. Idéntica filosofía
comparte “Complutum Renacida”, una iniciativa que nace
basada en el pasado y mirando al futuro.

El campamento romano ubicado en la ciudad de Complutum fue el escenario donde se desarrollaron las
maniobras militares organizadas dentro de la programación de Complutum Renacida. Numeroso público de
todas las edades disfrutó con esta actividad. El alcalde de Alcalá de Henares, Javier Rodríguez Palacios; la
concejala de Cultura, María Aranguren; la concejala de Educación, Diana Díaz del Pozo; la concejala de
Comercio, Rosa Gorgues, y otros miembros de la corporación municipal pudieron observar las maniobras
realizadas por diferentes asociaciones de recreación histórica. 
Además, en el campamento romano se pudieron ver las distintas actividades que llevaban a cabo los romanos
en artesanía, como trabajo con cuero, barro o hierro forjado, o conocer cómo era una taberna de aquella
época. Y los mejores gladiadores del imperio se enfrentaron en la tierra de Complutum. 
ASoCiACionES PArtiCiPAntES Ab Urbe Condita, Legio Prima, Antiqua Clio, Ulpia Aelia, Septimani Seniores,
Athenea Promakhos, Ludus Gladiatorum Vulcanum y Terra Carpetana fueron las asociaciones de recreación
histórica que participan en las diferentes actividades que tuvieron lugar en diferentes espacios de Alcalá.

AlCAlá DE HEnArES
SuPuSo un viAJE En El
tiEMPo DE lA MAno DE

“CoMPlutuM rEnACiDA”

MAnioBrAS MilitArES En El CAMPAMEnto
roMAno DE lA CiuDAD DE CoMPlutuM

Complutum renacida puso de manifiesto el potencial turístico de la

Ciudad romana de Complutum, que duplicó sus visitas frente a 2022 

un desfile militar romano, un circo, luchas de gladiadores, 90 puestos con

productos de época, talleres y recreaciones fueron los principales atractivos

numerosas personas participaron en las visitas guiadas a Complutum organizadas por el Ayuntamiento dentro del programa de Complutum renacida

El campamento romano fue el escenario donde se desarrollaron las maniobras militares.

• Alcalá de Henares mostró al mundo sus
2000 años de historia con un mercado

romano y una regia recreación histórica 
• un desfile militar romano, un circo, luchas

de gladiadores, 90 puestos con productos 
de época, talleres, visitas guiadas y

recreaciones, entre los principales atractivos
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Numerosas personas participaron en las visitas guiadas a Complutum organizadas
por el Ayuntamiento de Alcalá de Henares dentro del programa de Complutum
Renacida, y que supuso una vuelta al pasado romano de la ciudad complutense con
actividades para público de todas las edades. La concejala de Educación y Patrimonio,
Diana Díaz del Pozo, y la concejala de Comercio, Rosa Gorgues, participaron en esta
visita y posteriormente visitaron la Casa de los Grifos, que recibe su nombre de los
animales mitológicos que decoran una de las pinturas más características de la casa,
que cuenta con la mejor colección de pintura mural en un solo edificio que se
conserva en España. Se colgó el cartel de no hay entradas, a pesar de que se
multiplicaron por ocho el número de visitas y por cuatro el número de talleres y
visitas teatralizadas.  VIDEO COMPLUTUM, UN CRUCE DE CAMINOS ENTRE AUGUSTA
EMERITA Y CAESAR AUGUSTA: https://youtu.be/ifGWuEJ8p8w

grAn éxito DE lAS viSitAS guiADAS A CoMPlutuM y lA CASA DE loS grifoS

orgAnizADAS Por El AyuntAMiEnto DEntro DE CoMPlutuM rEnACiDA

Se colgó el cartel de no hay entradas, a pesar de que se multiplicaron por ocho el número de visitas 

numerosas personas participaron en las visitas guiadas a Complutum organizadas por el Ayuntamiento la Casa de los grifos, que recibe su nombre de los animales mitológicos que decoran una de las pinturas 

En el antiguo Hospital de Santa María La Rica y con la asistencia del
alcalde, Javier Rodríguez Palacios, de la concejala de Cultura, María
Aranguren, y de César Gallego, responsable y precursor de Alcalá es
Música; tuvo lugar la presentación de la que será la VII edición de
“Alcalá Suena”. En total se celebrarán más de 60 conciertos, más los
cabezas de cartel y se sumarán las actuaciones de las Casas Regionales
locales, “que tienen su hueco en este evento –apuntó Aranguren-
porque esta muestra de la cultura musical de las provincias de origen
de muchos vecinos y vecinas de Alcalá enriquece la programación y
además hace ciudad”.  
Rodríguez Palacios manifestó que “Alcalá se ha situado ya como
referente de la música en el mes de junio a nivel nacional, más de 500
bandas han querido venir a tocar en nuestra ciudad y, como alcalde,
me satisface enormemente que demos escenario a la creación y al
talento, y es un orgullo para la ciudad, sobre todo a la creación y el
talento de vecinos y vecinas de Alcalá, que conforman la mayor parte
de la programación”. Serán en total 6 los espacios que albergarán los
conciertos: el Parque O´Donnell, que acogerá las actuaciones de las
Casas Regionales, la Plaza de los Irlandeses servirá de escenario a los
acústicos, la Plaza de las Bernardas albergará las propuestas más
familiares, la Plaza de Cervantes que será el epicentro porque acogerá
las actuaciones de los ganadores de las diferentes categorías, la Plaza
de San Diego con las propuestas más pop e indie y en el Teatro Salón
Cervantes donde se podrá disfrutar de las propuestas de música clásica.  El jurado ha
elegido a los ganadores en función de diversos estilos Musicales Folclore,
Fusión/WorldMusic, Indie/Pop, Infantil / Familiar, Jazz/ Acústico/ Clásica/Lírica,
Rock/Metal, Soul/ Funk/ Rythm & Blues. El proyecto que se viene desarrollando el
primer fin de semana de junio desde que “en 2015 y coincidiendo con la celebración
del Festival de Clásicos –tal y como explicó, María Aranguren- se programó una jornada
de conciertos en la calle, y se vio en ese momento la necesidad que había en la ciudad

de apoyar a los grupos locales, de darles visibilidad y dinamizar el tejido musical local y
nació “Alcalá Suena”. 
Desde entonces hemos ido creciendo y el Festival se está convirtiendo en referente, ya
que este año se han presentado más de 500 participantes, 120 más que el año pasado,
y de ellos 119 son de Alcalá de Henares”  Asimismo, César Gallego relató con detalle el
programa de conciertos, los espacios en los que se celebrarán y los estilos musicales
de los que podrá disfrutar el público.   

El Parque o´Donnell, la Plaza de los irlandeses, la Plaza de las Bernardas, la Plaza de Cervantes 
que será el epicentro, la Plaza de San Diego y en el teatro Salón Cervantes, lugares de referencia   

En el antiguo Hospital de Santa María la rica tuvo lugar la presentación de la vii edición de “Alcalá Suena”.   

“AlCAlá SuEnA” llEnArá DE MúSiCA lA CiuDAD Con MáS 
DE 60 ConCiErtoS grAtuitoS En 6 ESPACioS DifErEntES  
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La sede de Alcalá Desarrollo acogió la presentación de la X Edición de los Premios
Alcalá Emprende que contó con la asistencia del alcalde, Javier Rodríguez
Palacios, del vicealcalde, Miguel Ángel Lezcano y de la concejala de Desarrollo
Económico, Teresa Obiol. La X edición de los Premios “Alcalá Emprende” tiene
como finalidad fomentar el emprendimiento, favorecer el reconocimiento social
de las personas emprendedoras y premiar su iniciativa, de forma que sirva como
estímulo para la creación de nuevas empresas y nuevos empleos en el municipio
de Alcalá de Henares. 
Rodríguez Palacios destacó que la cuantía total de los premios asciende a 50.000
euros, “que suponen un apoyo municipal a los emprendedores, nuestro objetivo
es que estos premios sean útiles y ayuden a consolidar negocios”. El alcalde
recordó que el paro ha descendido en la ciudad un 8,8% en el último año y
afirmó que desde el equipo de Gobierno municipal continuaremos trabajando
en políticas activas de empleo y con el desarrollo económico como uno de los
pilares de nuestra acción de Gobierno”. 
El objetivo es animar a los emprendedores a presentar un plan de negocio viable
y con garantías de futuro que deberá ajustarse a las bases del concurso,
premiando a las mejores iniciativas empresariales, a los comercios y hosteleros
más innovadores y a las mejores iniciativas de emprendimiento sostenible que
contribuyan al desarrollo de la transición ecológica, energética y el uso de las
energías renovables como respuesta al cambio climático. 
Lezcano, por su parte, subrayó que estos premios “están ligados al esfuerzo y
el esfuerzo hay que apoyarlo con hechos. Gracias a los Fondos Europeos hemos
podido avanzar en la digitalización del comercio local que necesita incrementar
su visibilidad y estos premios contribuyen a ello”.  
La presente convocatoria, en aras a facilitar la participación, permite la
sustitución del tradicional plan de negocio como documento escrito por un
plan de negocio en documento audiovisual, de modo que aquellos candidatos
que así lo deseen podrán optar por cualquiera de estos dos modos.   
El Ente Público Empresarial “Alcalá Desarrollo”, como entidad convocante de
esta X Edición del concurso, ha abierto un plazo de presentación de
candidaturas que finaliza el 25 de junio de 2023. Teresa Obiol animó a los
emprendedores a presentar sus proyectos, “podrán hacerlo hasta el 25 de
junio en las diferentes categorías y el jurado premiará a los más innovadores,
teniendo en cuenta la importancia del uso de energías renovables”.  

Categorías y premios 
• los premios a la Mejor iniciativa Empresarial serán los siguientes: 
El primer premio estará dotado con la cantidad de 10.000.-€. 
El segundo premio estará dotado con la cantidad de 6.000.-€. 
El tercer premio estará dotado con la cantidad de 4.000.-€. 
• los premios al Comercio más innovador serán los siguientes: 
• Subcategoría de Comercio se entregarán dos premios: 
El primer premio estará dotado con la cantidad de 5.000.-€. 
El segundo premio estará dotado con la cantidad de 2.500.-€. 
• Subcategoría de Hostelería se entregarán dos premios: 
El primer premio estará dotado con la cantidad de 5.000.-€. 
El segundo premio estará dotado con la cantidad de 2.500.-€. 
• los premios a la Mejor iniciativa de emprendimiento sostenible serán los
siguientes: 
El primer premio estará dotado con la cantidad de 7.500.-€. 
El segundo premio estará dotado con la cantidad de 5.000.-€. 
El tercer premio estará dotado con la cantidad de 2.500.-€.
Al igual que en ediciones anteriores, los participantes solo podrán presentar su
proyecto a una única candidatura. 

ABiErto El PlAzo DE inSCriPCión PArA 
lA x EDiCión DE loS PrEMioS AlCAlá EMPrEnDE 

El objetivo es animar a los emprendedores a presentar un plan de negocio viable y con garantías de futuro

En esta tercera edición los asistentes podrán disfrutar de la conversación entre autores de gran prestigio como los escritores Lorenzo Silva y 

Clara Sánchez, los humoristas Joaquín Reyes y Ernesto Sevilla, las cantantes Eva Amaral y Diana Navarro, así como un espectáculo de Impromadrid

vuElvE El CongrESo DEl BiEnEStAr y lA PAlABrA
Con PrECio rEDuCiDo PArA AlCAlAínoS y AlCAlAínAS 

Alcalá de Henares acoge, por tercer año consecutivo, el Congreso del Bienestar y la
Palabra. Será entre los días 19 y 21 de mayo en el Teatro Salón Cervantes con un cartel
de ponentes del más alto nivel de la literatura, el humor o la música. Autores
multipremiados como Lorenzo Silva, Clara Sánchez o Luis Mateo Díez, humoristas de la
talla de Joaquín Reyes, Llum Barrera y Ernesto Sevilla, y músicos como Diana Navarro,
Eva Amaral y Juan Aguirre conversarán sobre el uso de la palabra en sus diferentes
disciplinas con Antonio Lucas, Luis Alegre e Iñaki de la Torre. 
Una cita que contará, también, con una ponencia especial del periodista Isaías Lafuente
sobre nuestro idioma y con un espectáculo de la aclamada compañía de teatro
Impromadrid, y en la que congresistas procedentes de distintos puntos de España
conocerán la ciudad complutense en el XXV aniversario de Alcalá de Henares como
Patrimonio de la Humanidad. 
El Congreso del Bienestar y la Palabra difunde a nivel nacional la imagen de Alcalá de
Henares ligada a la Lengua y a la Cultura. La SER anima a sus oyentes a pasar un fin de
semana en la cuna de Cervantes disfrutando de un evento que aúna turismo,
espectáculos y diálogo en torno a las letras escuchando en directo a figuras admiradas
por su producción artística. Una oportunidad para oír de cerca las reflexiones de
escritores, humoristas y músicos.
Un año más, para favorecer la asistencia del público alcalaíno, cualquier residente en
Alcalá de Henares podrá obtener el abono para todo el congreso a un precio de 35 euros;
menos del 50% de la entrada general. 
Durante el fin de semana, además, tanto los asistentes como el resto de la ciudad podrán
disfrutar de la ponencia 'La palabra en la universidad'. Un coloquio sobre la importancia
de la imprenta y la palabra escrita para combatir las fake-news y proteger los derechos
de autor. Algo que ya procuró Cisneros desde Alcalá de Henares en el siglo XVI y que

revisamos tras el 500 aniversario del fallecimiento del gramático Elio Antonio de Nebrija
y el impresor Guillén de Brocar. Será en la Capilla de San Ildefonso donde, a continuación,
se realizará una edición especial del programa A Vivir Madrid, con Macarena Berlín. 
Los colegios de Alcalá de Henares también vuelven a ser protagonistas llenando la Plaza
de Cervantes con 'La palabra del cole', reflejo del concurso 'Apadrina una palabra'
impulsado por la Concejalía de Educación. 
Además, entre otras actividades, durante el fin de semana los congresistas que acuden
a Alcalá de Henares a disfrutar del congreso conocerán en visitas guiadas por qué la
universidad y el recinto histórico celebran este año su 25º aniversario como Patrimonio
Mundial de la UNESCO. 
Las información sobre la programación e inscripciones al Congreso del Bienestar y la
Palabra se pueden consultar en www.congresosdelbienestar.es  

El Congreso del Bienestar y la Palabra difunde a nivel nacional la imagen de Alcalá de Henares ligada a la lengua y a la Cultura. 
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La Concejalía de Educación de Alcalá de Henares
vuelve a poner en marcha, un año más, el
programa “Abierto para Jugar en Verano”, una
iniciativa municipal que pretende servir de apoyo
a las familias de escolares de centros educativos
de Infantil y Primaria, para que puedan
desarrollar sus tareas durante las vacaciones
estivales, facilitando de esta manera la
conciliación laboral y familiar. Esta nueva edición
del programa se desarrollará entre el 26 de junio
y el 8 de septiembre.
A lo largo de la jornada , primer día hábil para las
preinscripciones, se han gestionado un total de
1503 solicitudes, “una muestra de la buena
acogida desde programa entre la ciudadanía
complutense”. En total, 
HorArioS Por semanas completas, entre las
distintas posibilidades:
Horario de ampliación matinal, con desayuno:
de 7:30/8:00 y 8:30 a 9:00 horas
Horario de actividad: de 9:00 h a 14:00 h
Horario ampliación tarde, con comida: de 14:00
h a 15:00 h y de 15:00 a 16:00 horas
SEDES y núMEro DE PlAzAS 140 plazas por
semana y centro (en total, 9500 plazas). 
Junio • CEIP Mozart C/ Dámaso Alonso, 34
• CEIP Cardenal Cisneros C/ San Juan, 2
• CEIP Ernest Hemingway C/ Gonzalo Torrente
Ballester, 74
• CEIP Alicia de Larrocha C/ Río Guadarrama, 5
• CEIP La Garena C/ Arturo Soria, 3
• CEIP Ntra. Sra. del Val C/ Ávila esquina 
C/ Zaragoza s/n
Julio • CEIP Mozart C/ Dámaso Alonso, 34
• CEIP Cardenal Cisneros C/ San Juan, 2
• CEIP Emperador Fernando C/ Ronda Fiscal, 44 
• CEIP García Lorca C/ Torrelaguna, 29
• CEIP Alicia de Larrocha C/ Río Guadarrama, 5
• CEIP Mingote C/ Arturo Soria, 7
• CEIP La Garena C/ Arturo Soria, 3
• CEIP Ntra. Sra. del Val C/ Ávila esquina 
C/ Zaragoza s/n
Del 3 al 28 de julio CPEE Pablo Picasso Avda.
Castilla, 29
AgoSto/SEPtiEMBrE • CEIP Ernest Hemingway
C/ Gonzalo Torrente Ballester, 74
• CEIP Emperador Fernando C/ Ronda Fiscal, 44
• CEIP La Garena C/ Arturo Soria, 3
• CEIP Ntra. Sra. del Val C/ Ávila esquina 
C/ Zaragoza s/n
• CEIP Manuel Azaña Avda. del Ejército, 5
(Dependiendo del calendario escolar 2023/2024)
PrECio/SEMAnA:
• Horario de actividad: de 9:00 h a 14:00 h: 
27 euros
• Horario de ampliación matinal, con desayuno:
de 7:30 h a 9:00 h:15 euros
• Horario de ampliación matinal, con desayuno:
de 8:00 h a 9:00 h:12 euros
• Horario de ampliación matinal, con desayuno:
de 8:30 h a 9:00 h:10 euros

• Horario ampliación tarde, con comida, de 14:00
h a 15:00 h: 25 euros
• Horario ampliación tarde, con comida, de 14:00
h a 16:00 h: 29 euros
inSCriPCionES: La preinscripción al programa se
realizará por semanas completas de lunes a
viernes. Lugar de preinscripción y formalización
de inscripciones por orden de solicitud:
ON- LINE: Se realizará a partir de las 8:00 horas
del día 8 de mayo de 2023 y hasta las 10:00 horas
del 16 de junio de 2023 a través de la web
https://www.ayto-alcaladehenares.es/. 
inSCriPCión PlAzAS PArtiCiPAntES Con
nECESiDADES DE APoyo AuxiliAr y
PArtiCiPAntES En El CPEE PABlo PiCASSo
Pueden realizar su inscripción On-line y
posteriormente desde la empresa se pondrán en
contacto con las familias para que aporten
información y documentación necesaria para
poder atender a los participantes de forma
adecuada.
norMAS gEnErAlES DE PrE-inSCriPCión:
Una vez realizados los trámites de preinscripción
online se considera al participante incluido en el
programa a todos los efectos, a falta de la
realización del pago a la entidad adjudicataria
resultante. Las plazas para niños y niñas con
necesidad de apoyo educativo requerirán de la
valoración, aprobación y asignación de las plazas
por parte de la entidad adjudicataria.
Una vez formalizado el pago realizado, el
participante estará inscrito y no se cambiarán las
semanas, exclusivamente se devolverá la
cantidad aportada en el plazo de 10 días
naturales desde la fecha de pago.
Las preinscripciones para las diferentes sedes del
programa se realizarán por riguroso orden de
llegada, hasta completar el número de plazas
ofertadas y grupos constituidos por edades. Es
importante mandar el comprobante de pago con
datos del/a participante a la entidad
adjudicataria, para lo cual serán informados
convenientemente y en fecha.
Cualquier preinscripción online realizada fuera de
las normas y comprobada por la Concejalía de
Educación, no tendrá validez administrativa y
quedará anulada.

La Concejalía de Juventud e Infancia, a través del programa Otra
Forma de Moverte (OFM) ofrece actividades gratuitas que arrancan
con la fuerza del arte urbano y que incluye batallas de rap, taller de
técnicas de maquillaje, mercadillo medioambiental, pasacalles Star
Wars, un escape room sobre Tutankamón o una jornada de piragua y
tiro con arco en las instalaciones de Esgarabita.
La OFM invitó a salir de los márgenes establecidos y participar en
actividades que rompan moldes como el taller ‘Detrás del maquillaje.
Quién quieras ser’ donde se aprendió a conocer la versatilidad de las
técnicas de maquillaje mediante el uso de distintos productos,
además de las pautas para la precisión y exactitud a la hora de
abordar un cambio de imagen.
Y con el taller de relaciones sanas y nuevas masculinidades “Ni rosa
ni azul, violeta’ se pretende desmontar mitos y prejuicios, sensibilizar
sobre las relaciones positivas y acercar los nuevos modelos de ser y
relacionarse. A través de divertidas dinámicas y juegos se pondrán
ejemplos de situaciones donde los participantes podrán sentirse
totalmente identificados con la temática tratada.
CoSPlAy y fAn CinE El sábado 20 de mayo Alcalá se pone sus
vestimentas Frikis para disfrutar de un encuentro muy especial.
Durante todo el día, el Parque O’Donnell acogerá a multitud de
asociaciones y entidades dedicadas al disfrute de un ocio para una
iniciativa distinta: Mercadillo Medioambiental, Fan-cine, atracciones,
juegos de mesa, juegos de ajedrez y oca y gigantes, actuaciones de
Party Man y Cosplay, Concurso de K-pop, entrevistas, Pasacalles Star
Wars y Legión 501, entre otras.
El sábado 27 de mayo: OFM se centra en el cine con la actividad
‘Claqueta OFM. Cine en un minuto’ en el que los participantes dejarán
volar su imaginación y crearán un micro relato que convertirán en Tik
Tok y se publicará en las redes de OFM. Habrá premio para el tik tok
más votado. 
Otra de las actividades programadas para este día es pintar con
acuarelas poster de películas famosas en formato postal y también
Ticketea cine joven en el que pasar una tarde de cine con los amigos
en buen ambiente. 
ASCEnSo noCturno A ECCE HoMo El mes de junio abre con
actividades centradas en la naturaleza. Así, el 3 de junio te invitamos
a nuestro mítico ascenso nocturno al Ecce Homo. Además de la
caminata los compañeros de Astrología nos ayudarán a ver las
estrellas desde lo alto del cerro y nos ofrecerán una orientación a la
meditación con la naturaleza. 
Además, OFM se suma a la exposición sobre Tutankamón con dos
propuestas:  el 10 de junio tendrá lugar ‘Jugando en la mesa del
faraón’, una jornada con juegos de mesa sobre temática egipcia
donde el ganador tendrá una entrada para ver el sarcófago egipcio
que se expone en la Fundación de Antezana. El 17 de junio se ha
organizado el escape room ‘Tutankamón, más vivo que nunca’. 
Pero no te dejamos dormirte en los laureles… y para este fin de
semana, te proponemos participar de una de las mejores convivencias
lúdicas que realizamos desde el programa. 
Un PIJAMA PARTY para disfrutar de una auténtica experiencia
nocturna para poner en valor la amistad en una noche de gymkanas,
pelis, desafíos, talleres y mucho más. 
orgullo AH23 Del 22 al 24 de junio OFM celebra el Orgullo AH23
que este año incluye la exposición ‘Un solo momento. retrato sobre
la identidad de género’, pasacalle por las familias diversas, taller de
maquillaje, cuentacuentos, sesión dj y coreografía, Desde la
Concejalía de Juventud e Infancia se apoyarán todas las
reivindicaciones y se dará visibilidad a las asociaciones.
PirAguiSMo y tiro Con ArCo El 30 de junio se ha organizado una
jornada en la naturaleza con actividades en las instalaciones de
Esgaravita como piragüismo, tiro con arco y montar a caballo. El
sábado 1 de julio OFM propone una tarde refrescante y divertida en
la piscina con juegos, dinámicas, risas con la que se despiden las
actividades de OFM hasta el próximo mes de septiembre. 

MáS DE 1500 SoliCituDES En MEnoS 
DE 24 HorAS DESDE lA APErturA DE
PrEinSCriPCionES DEl ProgrAMA 

• En marcha las inscripciones de “Abierto para Jugar en verano” 

en colegios de ciudad durante todas las vacaciones estivales

• las preinscripciones podrán realizarse hasta el 16 de junio 

en la web del Ayuntamiento de Alcalá de Henares

lA ConCEJAlíA DE JuvEntuD
ofrECE un AMPlio ProgrAMA 

DE ACtiviDADES A trAvéS DE ofM
incluye batallas de rap, pasacalles de Star Wars y un 

escape room sobre tutankamón, entre otras propuestas“ABiErto PArA JugAr”

las preinscripciones para las diferentes sedes del programa
se realizarán por riguroso orden de llegada
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La Asociación Cultural Hijos y Amigos de Alcalá, en colaboración con el
Ayuntamiento de Alcalá de Henares, ha diseñado dos visitas turísticas, los días
17 y 25 de mayo, a partir de las 18:00 horas, para conocer los jardines que se
ocultan tras los muros históricos de la ciudad. La actividad, organizada en el
marco de la celebración del XXV Aniversario de la declaración de Alcalá de
Henares como Ciudad Patrimonio de la Humanidad, es gratuita, y para participar
hay que inscribirse a través de https://inscripciones.ayto-
alcaladehenares.es/jardines-ocultos/ 
Las visitas a los jardines ocultos comenzarán en la Torre de Santa María (Plaza

de Rodríguez Marín), y recorrerán algunos patios poco conocidos del entorno de
la calle Colegios, una vía que albergó durante el Siglo de Oro una veintena de
colegios universitarios. La duración aproximada es de dos horas. Alcalá de
Henares está inmersa este año en la celebración de sus 25 años como Ciudad
Patrimonio de la Humanidad, siendo una de las 15 Ciudades Patrimonio Mundial
reconocidas por la UNESCO en España. Por tal motivo, ha organizado un amplio
programa de actividades culturales que incluye visitas guiadas, música, teatro,
exposiciones y conferencias, entre otros muchos actos. 

las visitas son organizadas con motivo del xxv Aniversario de Alcalá de Henares como Ciudad Patrimonio de la Humanidad 

En MAyo loS JArDinES oCultoS DEl CEntro DE AlCAlá, 
MuEStrAn DoS nuEvAS viSitAS turíStiCAS 

las visitas a los jardines ocultos comenzarán en la torre de Santa María y recorrerán algunos patios

poco conocidos del entorno de la calle Colegios

Alcalá de Henares está inmersa este año en la celebración de sus 25 años como Ciudad Patrimonio de la

Humanidad, siendo una de las 15 Ciudades Patrimonio Mundial reconocidas por la unESCo en España.

   

La Concejalía de Juventud del Ayuntamiento de Alcalá
de Henares ofrece para este verano tres campamentos
de verano para chicos y chicas de entre 7 y 17 años.
Todas las propuestas incluyen alojamiento, transporte
y pensión completa y se ofrecen 50 plazas por turno.  
El primero de ellos se desarrollará en la playa entre el 1
y el 10 de julio, en concreto en Los Alcázares (Murcia).
Su precio es de 535 euros y ofrecerá alojamiento en la

Residencia Las Claras y un completo programa de ocio
compuesto por actividades naúticas, vela ligera,
windsurf, piragua, paddelsurf, juegos, talleres, veladas
y excursiones.  
Del 11 al 20 de julio tendrá lugar el segundo de los
campamentos con el mismo destino, Los Alcázares
(Murcia), idéntica propuestas de ocio y con el mismo
precio, 535 euros; pero en este caso el hospedaje será
en el Albergue Mar Acuatic Resort y las actividades se
desarrollarán en inglés.  
La última de las propuestas se trata de un campamento
en la montaña, en el pueblo de Segovia de San Pedro
de Gaillos con alojamiento en el Albergue “Hoces del
Duratón”. Las fechas seleccionadas son del 15 al 24 de
julio y el precio es de 395 euros. Los chicos y chicas que
acudan podrán realizar múltiples actividades
multiaventura, piragua, excursiones, y también juegos,
talleres, veladas y excursiones.  
Las pre – inscripciones para cualquiera de los
campamentos se abrirán el próximo 1 de junio a las
10:00 horas en el portal municipal de inscripciones
https://inscripciones.ayto-alcaladehenares.es/  

JuvEntuD ofErtA CAMPAMEntoS DE vErAno DE PlAyA, Con oPCión 

DE ingléS, y DE MontAñA PArA CHiCoS y CHiCAS DE EntrE 8 y 17 AñoS  
las pre – inscripciones para cualquiera de los campamentos se abrirán

el próximo 1 de junio a las 10:00 horas en el portal municipal 
de inscripciones https://inscripciones.ayto-alcaladehenares.es/  
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Los vecinos y vecinas de Alcalá disfrutaron de una
estupenda ‘Noche de ronda y zarzuela’, un espectáculo
que rescató piezas de zarzuela con el hilo conductor de
las serenatas de estudiantes, en el marco de las
actividades organizadas con motivo de la celebración
del XXV aniversario de la declaración de la ciudad como
Patrimonio de la Humanidad, y que recorrió lugares tan
emblemáticos como la plaza de San Diego o la plaza
Cervantes. ‘Noche de ronda y zarzuela’ sirvió de
homenaje a obras del género chico relacionadas con la
ciudad y su ambiente estudiantil como La Vida de
Estudiante de la Zarzuela La Tuna de Alcalá o La Jota de
Estudiantes del Barberillo de Lavapiés. El espectáculo
contó con un elenco de siete solistas profesionales:
Pedro Prior (Tenor), Quique Bustos (Barítono), José

Manuel Montero (Tenor), Antonio Verdejo (Tenor),
Manuel Macías (Tenor), José Manuel Paredero (Tenor)
y Ginés Hernández (Tenor). Esta ronda se compuso de
dos partes, una primera que dio comienzo en la calle
Libreros partiendo desde la plaza de los Cuatro Caños
pasando por la plaza de san Diego, con una parada en
la universidad y acabando en la plaza de Cervantes.
Después, una segunda, que consistió en una Ronda y
Gala Lírica que se representó en la balconada del
Colegio Santo Tomas de la plaza de Cervantes.  La Tuna
de Alcalá llevaba más de un año de trabajo en esta idea
original de Julián Jiménez, con la dirección artística de
Sergio Barreiro. Fue un evento único que contó con la
asistencia del alcalde, Javier Rodríguez Palacios, y de la
concejala de Cultura, María Aranguren.  

fue un evento único que contó con la asistencia del alcalde, Javier rodríguez Palacios, y de la concejala de Cultura, María Aranguren.  

los vecinos y vecinas de Alcalá de Henares disfrutaron de una estupenda ‘noche de ronda y zarzuela’

grAn éxito DE PúBliCo y ACogiDA 
PArA lA “noCHE DE ronDA y zArzuElA” 

ofrECiDA Por lA tunA DE AlCAlá  

AlCAlá DE HEnArES
CElEBró lAS fiEStAS 
DE SAn iSiDro Con

novEDADES MuSiCAlES 
Música, visitas guiadas, talleres, actividades

saludables, baile y el tradicional reparto 
de roquillas, entre las propuestas 

Alcalá celebró las Fiestas de San Isidro 2023,
organizadas por la Junta Municipal de Distrito I.  El
alcalde, Javier Rodríguez Palacios, el vicealcalde,
Miguel Ángel Lezcano, la presidenta del distrito,
Susana Ropero, y la vicepresidenta, Patricia Sánchez,
invitaron a la ciudadanía a participar “en unas de las
fiestas más antiguas de la ciudad y más arraigadas en
el barrio de San Isidro, abiertas a la participación de
todos los vecinos y vecinas de Alcalá”. Con motivo de
estas fiestas, las personas que acudieron pudieron
recordar al párroco de San Isidro, que falleció el
pasado mes de febrero, Inocente López Moraleda, ya
que se ha instalado en el propio Parque una placa
para su reconocimiento, que será presentada a la
ciudadanía en las próximas semanas. El pistoletazo de
salida a las Fiestas fue un Concierto de Viento y Metal
a cargo del Conservatorio Profesional de Música de
Alcalá de Henares en la Quinta de Cervantes.  
El viernes se pudo disfrutar de visitas guiadas a la Casa

de Hippolytus y a la Ciudad romana de Complutum,
de la tradicional exposición de talleres del Centro
Cívico Manuel Laredo, y en la Quinta de Cervantes se
pudo disfrutar de una tarde de arte.  
El Parque de San Isidro acogió los bailes de las Casas
Regionales, en la Casita del O´Donnell se pudo
disfrutar de clases saludables, como yoga, entre otras,
y en la Plaza de los Santos Niños dio comienzo una
visita guiada por la ciudad. En el Parque de San Isidro,
hubo actuaciones y muestras de danza y pintura, y por
la noche un gran concierto, una noche de tributos a
Mecano, Queen, el Canto del Loco o La Oreja de Van
Gogh.  En la Plaza de Cervantes hubo la “Ruta de las
Cigüeñas”; y el Parque San Isidro albergó Gigantes y
Cabezudos, un torneo de ajedrez, talleres, el
tradicional reparto de rosquillas, la actuación de la
Coral Paraninfo de Alcalá de Henares, se ofreció una
merienda popular gratuita y como broche a la Fiestas,
actuaron la Agrupación de la Zarzuela de Alcalá de
Henares. Después los asistentes pudieron disfrutar de
un Concierto Discomóvil del DJ Blue y de una
masterclass de ritmos latinos.  

la tuna de Alcalá llevaba más de un año de trabajo en esta idea original de Julián Jiménez,
con la dirección artística de Sergio Barreiro. fue un evento único que contó con la asistencia

del alcalde, Javier rodríguez Palacios, y de la concejala de Cultura, María Aranguren.  

Como novedades de esta edición
destacaron las actuaciones de la Agrupación
de la zarzuela “De Madrid al Cielo” y de la

Coral Paraninfo de Alcalá de Henares  
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La concejala de Educación, Diana Díaz del Pozo, y otros
miembros de la corporación, asistieron al encuentro
organizado por la Concejalía de Educación entre alumnado
del IES Cardenal Cisneros de Alcalá de Henares y el profesor
Oscar Sánchez Vaquero y alumnado del grupo de teatro del
IES Veredillas de Torrejón de Ardoz, que han realizado el

cortometraje “En la yema de tus dedos”.  El corto trata la
problemática del acoso a través del móvil. Este trabajo realizado por
adolescentes aborda con claves cercanas a ellos aspectos importantes sobre el
acoso escolar y, pone de manifiesto las consecuencias que el acoso tiene en las
personas que lo sufren, para aquellos que lo realizan y en aquellos que son “solo
transmisores”. Después de la proyección, los asistentes pudieron reflexionar y

debatir en torno a este tema. La concejala subrayó que la presentación coincide
con el día internacional contra el acoso escolar, e incidió en la importancia de
“darle voz a este problema de convivencia en las aulas al que también hay que
darle soluciones”. Según un estudio publicado recientemente por la Fundación
ANAR uno de cada cuatro estudiantes percibe esta situación.

DiAnA DíAz DEl Pozo ASiStió A un tAllEr ContrA 
El Bullying En El QuE SE ProyECtó un Corto HECHo Por 

AluMnoS y AluMnAS DEl inStituto DE lAS vErEDillAS

la Concejala de Educación, Diana Díaz del Pozo, incidió en la importancia de darle voz a este gran problema de convivencia en las aulas

Este trabajo realizado por adolescentes
aborda con claves cercanas a ellos aspectos
importantes sobre el acoso escolar y, pone

de manifiesto las consecuencias que el
acoso tiene en las personas que lo sufren,
para aquellos que lo realizan y en aquellos

que son “solo transmisores”.
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Se comunicó al Ayuntamiento que el juzgado de lo Penal nº 3 de
Alcalá de Henares ha condenado por prevaricación ambiental al
actual concejal del Partido Popular, Marcelo Isoldi, así como el
exconcejal Francisco Javier Fernández Abad.

Para el PSOE de Alcalá de Henares, “el concejal del PP del equipo de Judith
Piquet, Marcelo Isoldi, debe dimitir de manera inmediata puesto que ha sido
condenado por un delito de prevaricación ambiental, así como a la
inhabilitación como cargo público”.
Los socialistas lamentaron además que el Ayuntamiento tenga que responder
de manera subsidiaria a las penas de carácter económico a los condenados, lo
que supone “una nueva herencia del PP de Alcalá de Henares por la que los
vecinos y vecinas tendrán que pagar una vez más por el mal gobierno de
Bartolomé González y del Partido Popular de Alcalá, ya que el Ayuntamiento
ha sido condenado de manera subsidiaria en todos los aspectos económicos.”
Los hechos se remontan a los años 2010-2014, aunque se iniciaron en 2005,
en todo caso en años en los que gobernaba Bartolomé González.
En el auto se manifiesta con claridad el caso omiso que los concejales del
Partido Popular dedicaron a los vecinos que sufrían la contaminación y los
ruidos día y noche, todos los días de la semana, con hasta 152 autobuses en
horario de mañana, 49 de tarde, y 30 de noche.
Tanto Isoldi como Fernández Abad han sido condenados a la pena de un año y
nueve meses de prisión e inhabilitación especial para el derecho al sufragio
pasivo durante el tiempo de la condena, multa de 15 meses con una cuota

diaria de 15 euros, e inhabilitación especial para empleo o cargo público
durante 8 años. El portavoz del Grupo Socialista, Alberto Blázquez, manifestó
que “la candidata del PP, Judith Piquet, reivindica el Bartolismo y la gestión
del PP de Alcalá y esta es la mejor muestra de lo que suponía para la ciudad:
falta de respeto a los vecinos, desprecio por las leyes, ninguna sensibilidad
medioambiental… Un desastre que ahora tenemos que pagar los vecinos y
vecinas de Alcalá”.
“Es curioso que Piquet premie e incluya en su candidatura a personas como
Gustavo Severien e Isabel Ruíz Maldonado, que fueron concejales que
formaron parte de los equipos de Gobierno en esta época. No nos cabe duda
de que eran perfectos conocedores de la situación que afectaba a esta
situación de autobuses en la calle Brihuega: fueron años de continua
presencia de los afectados en los medios de comunicación y cualquier persona

de Alcalá sabía que había un problema, incluidos ellos dos”, afirmó Blázquez.
“También es curioso que ahora, en 2023, en plenas elecciones hablen de
estaciones de autobuses cuando ya hemos visto cuál es el modelo de estación

de autobús para el PP: el delito medioambiental, el abandono de los vecinos
y vecinas, el agujero económico para el Ayuntamiento. Estas son las
realidades tras los sueños y mentiras que continuamente expandieron en esta
época y que también hacen ahora”, manifestó el portavoz socialista.
Por otra parte, el secretario general de los socialistas complutenses, Javier
Rodríguez Palacios, manifestó que “la primera víctima de esta manera de

gobernar es el concejal Marcelo Isoldi, al que considero una persona honrada,
pero que formaba parte de un gobierno chapucero que hundió la ciudad de
Alcalá de Henares. Ya podemos decir alto y claro que son gobiernos en los
que se cometieron delitos y prevaricación. Hoy la justicia ha hablado y ha
situado al PP y a su gestión en el lugar que le corresponde”.
“Isoldi es víctima del Bartolismo, ya que esta es una condena a esa forma
de gobernar y gestionar lo público por parte del PP de Alcalá de Henares.
Un estilo que parece que ahora quiere resucitar Judith Piquet, quien sigue
llamando jefe a Bartolomé González y contando en su candidatura con
personas notables de esta época, que hoy han sido condenadas”, afirmó
Javier Rodríguez Palacios.

tanto isoldi como el exconcejal Javier fernández Abad han sido condenados por el Juzgado de lo Penal nº3 de Alcalá

El PSoE DE AlCAlá ExigE lA DiMiSión DEl ConCEJAl DEl 

PP MArCElo iSolDi, ConDEnADo A 1 Año y 9 MESES DE PriSión 

y A 8 DE inHABilitACión Por PrEvAriCACión AMBiEntAl

El Ayuntamiento de Alcalá de Henares deberá responder 
de manera subsidiaria a las penas económicas

un Bartolismo que sigue vigente en la candidatura de Judith
Piquet a las elecciones del próximo 28 de mayo, con dos

destacados concejales de la época a la que se remiten los hechos 

Javier rodíguez Palacios

Para el PSoE, “esta sentencia supone una condena del Bartolismo”

Marcelo isoldi, foto archivo.



Los socialistas lamentaron la insolvencia de la candidata del PP de
Alcalá, más centrada en la política regional y nacional que en lo que
de verdad importa a los alcalaínos. La portavoz popular miente
cuando asegura que desde el Ayuntamiento se ha boicoteado el

Plan VIVE de la Comunidad de Madrid, los vecinos y vecinas no se merecen esta
falta de rigor y esta política basada en la mentira. 
El portavoz del PSOE, segundo teniente de alcalde y concejal de Urbanismo,
Alberto Blázquez, aseguró que “el Ayuntamiento ha tramitado cuatro de las

licencias del Plan vivE de la Comunidad de Madrid en tiempo y forma, algunas
incluso en menos de 4 meses. En relación a la quinta parcela, se han solicitado
diferentes requerimientos en los últimos meses, recibiendo hasta 4 versiones
del proyecto con alusiones a normativas de otros municipios, y ya se encuentra
en proceso de tramitación tras la presentación de los documentos pendientes
por parte de los promotores el 24 y 25 de abril de 2023, que han recibido todos
los informes favorables por parte de los servicios técnicos del Ayuntamiento
en tan sólo 8 días”. 
“La realidad -continuó Blázquez- es que la Comunidad de Madrid prometió
15.000 viviendas en esta legislatura y no ha construido ninguna”. Además,
Blázquez preguntó a la portavoz del PP de Alcalá “si José Luis Martínez Almeida,
alcalde del PP en la capital madrileña, o Ignacio Vázquez, alcalde de Torrejón
de Ardoz, también del Partido Popular, boicotean a Isabel Díaz Ayuso y por este
motivo aún no han construido ninguna vivienda del Plan VIVE en dichos

municipios”.  “Sorprende -puntualizó Blázquez- que la portavoz del PP de Alcalá
vierta mentiras para acusar a los Gobiernos socialistas de boicot a la
construcción de viviendas públicas por parte de la Comunidad de Madrid,
cuando en Alcalá de Henares votaron en contra, junto a Izquierda Unida, de
las modificaciones urbanísticas que afectan a las parcelas en las que se
ubicarán cerca de 600 viviendas públicas del Ayuntamiento”. 
Asimismo, el PSOE de Alcalá insistió en la necesidad de que “los vecinos y vecinas
de Alcalá de Henares tengan prioridad a la hora de disfrutar de las viviendas
del Plan VIVE ubicadas en el municipio, como haremos con las cerca de 600
viviendas que vamos a construir desde el Ayuntamiento”. 
Por último, desde el PSOE de Alcalá “volvemos a reclamar al Gobierno regional,
a su consejera de Medio Ambiente, Vivienda y Agricultura, Paloma Martín, y a
su presidenta Isabel Díaz Ayuso, que destinen a inversiones en Alcalá de
Henares los 3,4 millones de euros que obtuvieron de la liquidación del Consorcio
Urbanístico Espartales Norte, con propuestas como la que ya les hicimos en el
pasado mes de junio de 2022 para la creación de un nuevo Colegio Público en
el barrio de Espartales Norte”.

Los datos de paro registrado
correspondientes al mes de
abril de 2023 pusieron de
manifiesto que en Alcalá de

Henares, ha descendido el desempleo en -
2,9% en el último mes. El descenso del paro
alcanza el -8,8% respecto al último año
mientras que, en la Comunidad de Madrid,
el desempleo ha descendido un -5,9%. 
Para el secretario general de los socialistas
alcalaínos, Javier Rodríguez Palacios, “los
datos de desempleo en Alcalá de Henares
demuestran que Alcalá de Henares está en
un buen momento. 
Desde el PSOE de Alcalá de Henares
continuaremos trabajando en políticas
activas de empleo y con el desarrollo
económico como uno de nuestros pilares, tal y como hemos hecho hasta
ahora”. Rodríguez Palacios afirmó que “desde 2015, el desempleo ha descendido
notablemente en nuestra ciudad, ya que entonces había más de 19.000
parados, poco antes del inicio de la pandemia, 11.000, y ya estamos cerca de
los 10.000. Alcalá avanza, y queremos seguir al frente del Ayuntamiento para
contribuir a este crecimiento”. “En definitiva, las cosas van bien en España y

mejor en Alcalá de Henares”, dijo el
secretario general de los socialistas. El
portavoz del Grupo Municipal Socialista,
Alberto Blázquez, afirmó que “los datos de
desempleo conocidos hoy demuestran que
Alcalá de Henares avanza. En nuestra
ciudad baja el desempleo en 3 puntos más
que en el conjunto de la Comunidad de
Madrid en el último año, desde abril de
2022 hasta abril de 2023”. 
“Además, desde el Ayuntamiento estamos
trabajando en todo lo relativo a las
licencias y modificaciones urbanísticas en
aras a obtener suelo de desarrollo
económico, que están pendientes de
resolver por parte del Gobierno de la
Comunidad de Madrid. 

Pedimos al Gobierno de Ayuso que agilice los trámites pendientes, tras los
cuales se podrán generar más de 9000 puestos de trabajo directos a medio
plazo en Alcalá de Henares”, concluyó Blázquez.

El PSoE DE AlCAlá vAloró Muy PoSitivAMEntE lA SituACión

EConóMiCA y El DESCEnSo DEl DESEMPlEo En lA CiuDAD
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El Ayuntamiento tramitó las licencias de cuatro de las cinco parcelas afectadas por el Plan vivE en tiempo y forma, algunas en menos de 4 meses

En el último año, el desempleo ha descendido un -8,8% en Alcalá, 3 puntos más que en el conjunto de la Comunidad de Madrid

lA CAnDiDAtA DEl PP DE AlCAlá MiEntE unA vEz MáS: 
“El AyuntAMiEnto no HA PArAlizADo lA trAMitACión DE

ningunA liCEnCiA PArA lA ConStruCCión DE viviEnDAS PúBliCAS”

la quinta parcela ha sido objetivo de diferentes requerimientos 
al aludir a normativas de otros municipios, y tras la recepción 

de los últimos documentos por parte de los promotores el 
24 y 25 de abril de 2023 se han emitido todos los informes

técnicos favorables en un tiempo de tan sólo 8 días

El PSoE está centrado en la ciudad, mientras la candidata del PP de Alcalá hace política regional y nacional,

dejando de lado los intereses de los alcalaínos

El descenso del paro alcanza el -8,8% respecto al último año mientras que,

en la Comunidad de Madrid, el desempleo ha descendido un -5,9%. 
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La actividad cultural en Alcalá no cesa, y tras celebrar el pasado puente de mayo
“Complutum Renacida”, dio comienzo una nueva edición del Festival de danza
contemporánea ‘Cervandantes’, cuya programación incluyó tanto espectáculos
al aire libre como en espacios cerrados, así como diversos talleres de danza,
todo ello de manera gratuita y dirigido a público de todas las edades.  
El Festival, nacido en 2016, cuenta cada año con la participación de importantes
figuras de la danza contemporánea a nivel nacional e internacional. La concejala
de Cultura, María Aranguren, subrayó que este festival surge de la escucha
activa a la sociedad civil para apoyar la danza contemporánea y las compañías

y ha añadido que, desde la primera edición, hace ahora siete años, “el festival
ha crecido en calidad de programación, en colaboración con otras entidades, y
en público, pues atrae a personas de otros puntos de la Comunidad de Madrid”.     
En esta edición colaboró Chevi Mudaray e incluyó algunas novedades como un
tour inmersivo por Alcalá de Henares. 
Cervandantes es miembro de la Red ACieloAbierto, una exclusiva red de
festivales de danza contemporánea en espacios no convencionales cuyo
objetivo principal es el servicio público de conectar de forma gratuita las obras
de bailarines y coreógrafos con la ciudadanía. 

‘CErvAnDAntES’ llEnó DE DAnzA ContEMPoránEA 
vArioS ESPACioS DE AlCAlá DE HEnArES 

Alcalá de Henares acogió la celebración de una nueva edición del festival ‘Cervandantes’

El festival, nacido en 2016, cuenta cada año con la participación de importantes figuras de la danza contemporánea

Los aficionados al mundo de la magia tuvieron una cita ineludible en Alcalá de
Henares, en las fechas en las que la ciudad acogió su VI Festival Internacional de
Magia “Alcalá es Mágica”, donde espacios como el Teatro Salón Cervantes, la Plaza
de los Irlandeses, la Plaza de Palacio, la Capilla del Oidor y Santa María la Rica se
convirtieron en escenario de talleres y espectáculos mágicos llenos de sorpresas, que
corrieron a cargo de reconocidos artistas expertos en magia.
La concejala de Cultura, Turismo y Festejos, María Aranguren, asistió en el Antiguo
Hospital de Santa María la Rica, a la presentación de esta nueva edición del Festival
de Magia de Alcalá de Henares. Aranguren animó a toda la ciudadanía a “vivir un fin
de semana en el que la ciudad se vuelve aún más mágica de lo que lo es
habitualmente, con espectáculos de mucha calidad para todos los públicos que sin
duda sorprenderán y divertirán a mayores y pequeños”.
Espectáculos de calle El casco histórico de la ciudad se llenó los tres días de divertidos
espectáculos, donde estuvieron el mago argentino Carlos Adriano, el Hombre Circo,
Patri Zenner y Sebastien Dethise. Como novedad, este año se incorporó la magia
extrema, a cargo del Víctor Cerro, donde no faltó el escapismo, y en la que los
espectadores fueron testigos de números con peligros “muy reales”.
galas de Magia en el teatro Salón Cervantes El emblemático Teatro Salón Cervantes
acogió la Gala Mundial de Magia, y recibió a magos como Pepín Bazno, Mag Edgar,
que mostró el único número de magia basado en la imaginación de Tim Burton, Andy
González, con su número mágico con temática musical premiado y aplaudido por
todo el mundo; Los Taps y su evocación de los años 80, y los belgas Sebastián
Dethise&Alison, con un divertido número que ha triunfado en el mítico programa de
TV estadounidense “Fool As”. El Teatro Salón Cervantes fue escenario de la Gala
Familiar de Magia “Pasen y vean”, un tronchante espectáculo infantil y participativo
a cargo del delirante mago argentino Carlos Adriano, donde se combinaron magia y
comedia con una actuación que ha sido galardonada en Argentina, España e Italia.
talleres de magia De nuevo volvieron los talleres de magia donde aprender grandes
trucos, en esta ocasión de la mano de Carlos Adriano y Sebastián Dethise. Fueron en
Santa María la Rica, con inscripción previa en https://inscripciones.ayto-
alcaladehenares.es
feria Mágica La Feria Mágica se celebró en la Plaza de Palacio, y contó con un Teatro
Ambulante y con Los Autómatas Vivos

“AlCAlá ES MágiCA” llEnó DE ASoMBroSoS y
MágiCoS ESPECtáCuloS lA CiuDAD CoMPlutEnSE

la concejala de Cultura, turismo y festejos, María Aranguren, asistió a la presentación de esta nueva

edición del festival de Magia de Alcalá de Henares.

los aficionados al mundo de la magia tuvieron una cita ineludible

en Alcalá de Henares, en las fechas en las que la ciudad acogió su

vi festival internacional de Magia “Alcalá es Mágica”
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El candidato de CS a la alcaldía de Alcalá de Henares, Miguel Ángel Lezcano, nos
presenta el proyecto con el que se presenta a las elecciones del próximo 28 de
mayo. "un proyecto de futuro con propuestas de ciudad y pensando en todos
los barrios”.
Quijotes.- ¿Qué propone Ciudadanos para los próximos cuatro años?
Miguel ángel lezcano.- Proponemos un programa centrado únicamente en Alcalá
y sus vecinos. Un proyecto en el que hemos trabajado durante los últimos ocho
años y en una línea seguimos. Queremos que los vecinos disfruten de una ciudad
que cuida de su pasado y trabaja en su futuro. Cuidar del pasado es presumir de
una Ciudad Patrimonio de la Humanidad y proteger nuestro espectacular
patrimonio histórico y cultural, pero también potenciar nuestras tradiciones. 
Quijotes.- ¿Por eso plantean que la Semana Santa sea declarada interés turístico
internacional?
Miguel ángel lezcano.- Por supuesto. La Semana Santa de Alcalá, como cofrade
que soy, es un motivo de orgullo por el que debemos apostar y alimentar para que
continúe creciendo. Hay que ser realistas y saber qué significa la denominación
de Interés Turístico Internacional, y para llegar ahí hay que introducir novedades
como las que plantea nuestra candidatura. Por ejemplo, me encantaría que todos
pudiésemos disfrutar de la recreación de la Pasión en Vivo en el entorno del
Palacio Arzobispal. Son propuestas que potenciarán nuestra Semana Santa para
que cada vez atraiga a más visitantes.
Quijotes.- ¿y del futuro qué proyectos le gustaría destacar?
Miguel ángel lezcano.- Dentro de nuestro programa hay varios ejes
fundamentales para nuestro proyecto de ‘Gran Alcalá’: un Centro de Congresos
con más plazas de aparcamiento, las terrazas ajardinadas para integrar las vías del
tren, una estación de autobuses en la zona de La Garena o recuperar la Plaza de
Toros con una cubierta para el uso y disfrute de todos los vecinos. 

Quijotes.- ¿Por qué necesita Alcalá un Centro de Congresos como propone su
partido?
Miguel ángel lezcano.- Porque incidirá muy positivamente en el desarrollo
económico de nuestra ciudad. Alcalá tiene un potencial dentro del denominado
turismo MICE, que es todo lo que abarca el turismo de negocios, reuniones,
conferencias y eventos. Somos una ciudad con un patrimonio cultural e histórico
espectacular y nuestra ubicación es perfecta tanto por las conexiones vía carretera
como por transporte público. Sin embargo, actualmente no contamos con un
espacio en el que celebrar reuniones de más de mil asistentes. Con un Centro de
Congresos eliminaremos esa barrera, generaremos empleo y aumentará el
consumo en nuestros comercios.
Quijotes.- ¿y dónde se ubicará el Centro de Congresos?
Miguel ángel lezcano.- Para nosotros la respuesta es clara: la antigua fábrica de
ROCA. Los ciudadanos saben que hemos trabajado mucho para que este proyecto
pueda ser una realidad y durante esta legislatura ya se han dado los primeros
pasos para que se pueda cumplir. Hace unos meses, como equipo de Gobierno,
firmamos una Declaración de Intenciones que recoge distintos acuerdos a corto y
medio plazo. Uno de esos acuerdos es la realización de un aparcamiento en
superficie de unas 250 plazas inicialmente, que se incrementarán con otras mil
plazas subterráneas a medio plazo. Dotar de más plazas de aparcamiento a esta
zona del entorno del Casco Histórico es fundamental para los vecinos.
Quijotes.- ¿veremos durante esta legislatura la integración de las vías del tren?
Miguel ángel lezcano.- Es nuestra intención y para eso trabajamos. Nuestro
proyecto está muy trabajado y, sobre todo, es viable económicamente. En la época
del despilfarro y los 300 millones de deuda, Bartolomé González prometió soterrar
las vías del tren. Obviamente eso no tenía ninguna posibilidad de hacerse realidad
y ahí se quedó, en el cajón de las chapuzas y las promesas incumplidas de la

“Ciudadanos es la única opción que garantizará que los 
extremos no gobiernen en Alcalá. Somos imprescindibles”

Alcalá de Henares no puede quedar en manos de aquellos que sólo buscan el enfrentamiento, de los que no conocen realmente la ciudad o de aquellos que sólo pretenden contentar a sus jefes en Madrid. 

Entrevista a Miguel ángel lezcano, candidato de Ciudadanos a la alcaldía de Alcalá de Henares



lamentable gestión del Partido Popular. Nuestro proyecto,
como decía, es viable y plantea crear seis terrazas
ajardinadas sobre las vías del tren que conectarán los barrios
y dotarán a la ciudad de nuevas zonas verdes de
esparcimiento y deportivas.
Quijotes.- Ahora que menciona a Bartolomé gonzález, ¿qué
valoración le merece la sentencia que afecta al señor isoldi
y que deviene de uno de sus mandatos?
Miguel ángel lezcano.- Que una vez más la gestión del
Partido Popular vuelve a ser noticia y vuelve a manchar la
imagen del Alcalá. Es solo una muestra de lo que vivimos
durante muchos años y nos debe poner en alerta sobre lo
que podría venir en adelante si el gobierno que salga de las
próximas elecciones depende de la señora Piquet. Todos
sabemos quién es su jefe de campaña y qué nombres ha
incluido en su lista. Volver al ’Bartolismo’ es un peligro y
supondría un futuro que no quiero para Alcalá.
Quijotes.- lo que sí quiere para Alcalá, porque lo recoge su
programa, son propuestas tan llamativas como un Parque
temático Cervantino o la creación de un Equipo de Esports.
Miguel ángel lezcano.- Son llamativas, son modernas y
quiero que sean realidad dentro de la ‘Gran Alcalá’ que
tenemos en mente. Somos la cuna de Cervantes y esto nos
da un potencial que podemos y debemos explotar. El
universo que rodea la figura de nuestro vecino más ilustre es
tan rico que nos permitiría crear un proyecto con
recreaciones históricas, al estilo del Puy Du Fou de Toledo, y
que se convertiría en referente turístico dentro de la
Comunidad de Madrid.
Quijotes.- Hábleme de la propuesta del equipo de Esports. 
Miguel ángel lezcano.- El mundo de los Esports o deportes
electrónicos ha crecido a un ritmo espectacular durante los
últimos años y supone además numerosas oportunidades
profesionales que debemos acercar a los jóvenes alcalaínos.
Los videojuegos ya no solo son un hobby, son también
cultura y a su alrededor ha surgido una profesionalización muy atractiva para
muchos jóvenes que queremos potenciar aportando nuestro granito de arena
desde aquí con la creación de un equipo local e incluso una liga regional.
Quijotes.- ¿Por qué tiene que darle su confianza el votante alcalaíno?
Miguel ángel lezcano.- Porque en el momento en el que estamos Ciudadanos es
más necesario que nunca. Somos imprescindibles para evitar que los extremos
entren a gobernar Alcalá. Somos el único partido que puede asegurar que se

llevarán a cabo políticas de centro, responsables y que piensan realmente en el
futuro de la ciudad.
Alcalá de Henares no puede quedar en manos de aquellos que sólo buscan el
enfrentamiento, de los que no conocen realmente la ciudad o de aquellos que
sólo pretenden contentar a sus jefes en Madrid. 
El próximo 28 de mayo nos jugamos el futuro de Alcalá, un futuro que sólo podrá
estar centrado si va de la mano de Ciudadanos.

Ciudadanos alertó del peligro que podría suponer para Alcalá
de Henares que, a partir del 28 de mayo, el PP volviese a
gobernar tras conocerse la condena del concejal popular

Marcelo Isoldi por un delito de prevaricación medioambiental
cometido durante su último mandato.

“Lamentablemente muchos años después de que los alcalaínos les
expulsasen del Gobierno de Alcalá, los concejales del PP siguen siendo
noticia por las consecuencias de su mala gestión”, explicó el portavoz de
Ciudadanos (CS) en el Ayuntamiento, Miguel Ángel Lezcano, recordando
además que la irresponsabilidad del PP de Alcalá de Henares “la van a
pagar todos los alcalaínos porque el Ayuntamiento es responsable
subsidiario y por lo tanto tendrá que hacer frente a las multas derivadas
de dicha sentencia”.
“Esto es sólo una muestra de lo que la gestión del PP nos ha dejado en
Alcalá y nos pone en alerta sobre lo que podría venir si el gobierno que
salga de las próximas urnas depende de la señora Piquet”, reiteró Lezcano,
criticando que la candidata popular “haya vuelto a confiar en el ex alcalde
Bartolomé González para confeccionar su lista al 28M y dirigir su campaña”.
“Los alcalaínos llevan años intentando dejar atrás la estela del ‘Bartolismo’ y
trabajando para que la etiqueta de corrupción deje de asociarse a Alcalá de

Henares”, lamentó el portavoz naranja, reiterando la necesidad de que “Alcalá
no vuelva a sufrir las consecuencias de la ‘marca PP’ y de su nefasta gestión.
Una bandera que ahora parece enarbolar la señora Piquet, cuyas declaraciones
defendiendo a su partido y su herencia estamos esperando”.

CiuDADAnoS (CS) AlErtA DEl PEligro DE QuE El
‘BArtoliSMo’ vuElvA A goBErnAr En AlCAlá

· la formación naranja exige la dimisión del concejal Marcelo isoldi tras su condena por delito medioambiental
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Miguel ángel lezcano, portavoz de Ciudadanos (CS) en el Ayuntamiento de Alcalá de Henares
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la líder del PP complutense presentó su lista electoral, un equipo “preparado para gobernar desde el primer día”

La candidata del PP a la Alcaldía del Ayuntamiento de
Alcalá de Henares presentó la lista electoral con la
que aspira a gobernar la ciudad complutense.
Arropada por la vicesecretaria de Organización y

Territorial del PP de Madrid y candidata a la
Asamblea de Madrid, Ana Millán, y diputados y

miembros de la organización regional, la líder del PP complutense
aseguró que “salimos a ganar las elecciones, con una
candidatura que tiene ganas, ganas de una Alcalá mejor, ganas
de gobernar y ganas de volver a transformar nuestra ciudad”.
“Tenemos ganas, tenemos ilusión, estamos cerca de conseguir
el objetivo de recuperar la Alcaldía de Alcalá de Henares. Nos
queda un mes, sigamos a pie de calle para conseguirlo”, indicó.
En este sentido presentó uno a uno al equipo que le acompañará
la próxima legislatura en un acto muy emotivo, “un equipo
preparado para gobernar desde el primer día”. En su candidatura
incluye perfiles técnicos y profesionales del ámbito educativo,
sanitario, urbanístico, del derecho, empresarios o de la
comunicación y la cultura, recuperando exconcejales que brillaron
por su gestión y la mayoría de ellos formando parte del amplio
Comité Ejecutivo Local. 
En palabras de Judith Piquet es una lista renovada, que incorpora
profesionales con amplia experiencia en sus áreas y que se acercan por primera
vez a la política convencidos del proyecto y de mejorar la ciudad, un equipo
además de buenas personas".  El número 27, el número simbólico de la lista es
Juan Carlos Piquet, su padre. “Es un homenaje a las familias, a la familia de todos
y cada uno de nosotros, que sufren nuestras ausencias, que sufren nuestros
desvelos, nuestras preocupaciones, pero también comparten alegrías y las
ganas. Y en especial a mi familia, a la familia Piquet en Alcalá de Henares. Ellos,
todos ellos, me enseñaron a trabajar por la ciudad, a quererla, a conocerla y a
disfrutarla. Todos, pero sobre todo alguien que se fue hace poco y que todos
conocíais. Y por ellos, por toda mi familia es la que cada día me levanto con el
ímpetu de mejorar la ciudad que en estos 44 años me ha dado todo. Este es
nuestro pequeño homenaje a las familias de todos los españoles, porque son el
motor fundamental del Partido Popular”, dijo emocionada la líder del PP
alcalaíno. 
recuperar el orgullo Durante su intervención, Judith Piquet afirmó que “la ciudad
necesita recuperar ese orgullo de sentirse alcalaínos que logramos cuando
Alcalá fue declarada Patrimonio de la Humanidad, una ilusión que se ha ido
perdiendo tras ocho años de un gobierno gris. Alcalá no puede seguir más
tiempo gobernada por un alcalde que no se baja del coche oficial, que no recibe
a sus vecinos, un alcalde que no trata igual a todos los alcalaínos, un alcalde

que dilapida el dinero de todos haciendo una y otra vez los mismos parques
como el Manuel Azaña. o malgasta el dinero en obras sin sentido y mal
ejecutadas, como el paso de peatones del puente de Espartales sobre el A2, que
ha sido hecho y rehecho casi una docena de veces en los últimos dos meses”,
afirmó Piquet. Un alcalde, continuó Piquet, que no ha sido capaz de alzar la voz
ante los desmanes de Pedro Sánchez: votó en contra de rechazar la ley del Sólo sí
es sí, el delito de sedición o ni siquiera ha alzado la voz para reclamar el acceso
norte de la estación para que no sea una barrera para los vecinos de El Ensanche,
el Chorrillo y Campo del Ángel.
La líder popular reiteró que Alcalá tiene que ser una ciudad para vivir, para trabajar
y para disfrutar, una ciudad segura, donde se pueda encontrar un empleo porque
hay empresas que vienen a invertir a Alcalá y no a los municipios cercanos. Su
objetivo, dijo, es volver a colocar al vecino en el centro. “Serán la prioridad de
nuestras políticas”, añadió.
Asimismo, recordó que cuando gobernó el Partido Popular la ciudad se transformó
con grandes infraestructuras que la ciudad hoy disfruta: desde 3.500 plazas de
aparcamiento frente a las cero que ha realizado este Gobierno, al túnel de la Fiat
o el paso en la calle Ávila, pasando por la creación de miles de plazas escolares,
nuevas dotaciones deportivas como la tercera ciudad de Espartales, nuevos
parques o centros de mayores. “¿Qué nueva infraestructura ha dejado el PSOE

en estos ámbitos? Ni un aparcamiento, ni un centro de mayores,
ni ninguna gran zona deportiva... En el PP hemos gobernado,
sabemos gobernar y volveremos a hacerlo a partir del 28 de
mayo, con todos vosotros”, concluyó Piquet.
Por su parte, Ana Millán, la vicesecretaria de Organización y
Territorial del PP de Madrid, auguró que a partir del 28 de mayo
“Judith Piquet se convertirá en la primera alcaldesa de Alcalá de
Henares”. “Alcalá merece una persona que sienta y ame Alcalá
de Henares”; añadió Millán que destacó de la candidatura en la
que priman “las ganas por mejorar Alcalá y el interés general”. 
La vicesecretaria general de Organización recordó que el Partido
Popular obtuvo más de 42.000 votos en las últimas elecciones
autonómicas y se mostró convencida de que se repetirán los
buenos resultados. Millán afirmó que, al igual que Pedro Sánchez,
el Gobierno del PSOE de Alcalá vive en la confrontación constante
contra la Comunidad de Madrid. “Siempre hay un ataque cuando
lo que se espera es lealtad institucional”. 
Por último, vaticinó que Alcalá al igual que la Comunidad de
Madrid se teñirá de azul porque “el PP es el partido que más se
parece a Madrid y a Alcalá”.
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JuDitH PiQuEt, CAnDiDAtA DEl PP DE
AlCAlá DE HEnArES: “SAliMoS A gAnAr”

la candidata del PP a la Alcaldía del Ayuntamiento presentó la lista electoral con la que aspira a gobernar la ciudad complutense.

Judith Piquet dijo que es una lista renovada, que incorpora profesionales con amplia experiencia en sus áreas



La presidenta del PP de Madrid Isabel
Díaz Ayuso se deshizo en elogios hacia
la candidata y líder del PP de Alcalá de
Henares, Judith Piquet, durante la

presentación de los candidatos de la
Zona Este de la región. “Es espectacular cómo ha
crecido, el trabajo que ha desempeñado para crecer
de esta manera, que demuestra que ha trabajado
con cabeza, con corazón y convencimiento. Qué
orgullosa estoy. Da lo mejor de sí misma y, por eso,
estoy convencida de que es la mejor opción para
Alcalá de Henares”; dijo Ayuso interrumpida por
gritos de “alcaldesa”.
Ayuso afirmó que “es una mujer seria, es honrada y
trabajadora como pocos” y consideró que “ha
llegado el momento de cambiar Alcalá”. “No se trata de lo que hace o no hace el
alcalde, se trata de que se puede hacer muchísimo mejor, ¿por qué conformarse?,
¿por qué vivir de las rentas de la herencia o del trabajo que ha hecho el PP?”, se
preguntó la presidenta del PP madrileño. “Claro que Alcalá de Henares está muy
bien, porque ha gobernado muchos años el PP. Pero no se trata de eso, se trata

de ir a mucho mejor y de arreglar lo que no funciona.
Se trata de ilusión, alegría y una forma diferente de
hacer las cosas”, continuó.
En este sentido, indicó que “no solo va de gobernar
también porque los ciudadanos en Madrid son muy
exigentes. Va también de defender una forma de ver
la vida, generosa, libre, respetuosa, brava, que
cuando tiene una dificultad la encara y no se arruga.
Defendemos otra cosa, somos los que promovemos
los valores occidentales, como la libertad, la vida, el
derecho, estamos al servicios de las causas nobles.
Somos los de las ganas, los del respeto y las
propuestas liberales, de un Madrid mejor, ganas de
ganar, ganas de hacer las cosas mejor que bien”. En
esta línea, animó a todos los candidatos presentes,

“gente que conoce a sus vecinos por su nombre y apellido”, a que cuiden los
detalles, “el concepto de las cosas bien hechas”, que tengan paciencia y cariño, y
que escuchen y aprendan de los mayores. “Escuchad la crítica, tomar nota de lo
que se pueda mejorar para llegar a todos los rincones para que desde el Gobierno
podamos poner los mejores servicios”, afirmó.
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la presidenta del PP de Madrid se mostró orgullosa de la candidata del PP de Alcalá, que trabaja “con cabeza, corazón y convencimiento”
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DíAz AyuSo: “JuDitH PiQuEt ES lA MEJor oPCión PArA AlCAlá DE HEnArES”

la presidenta del PP de Madrid isabel Díaz Ayuso se deshizo en elogios

hacia la candidata y líder del PP de Alcalá de Henares, 

La presidenta del PP de Madrid Isabel Díaz Ayuso presentó
en la ciudad complutense a los candidatos de la Zona Este
de la región con un gran ambiente en la plaza de los
Santos Niños, con la líder del PP complutense, Judith

Piquet, como anfitriona. En un espacio abarrotado, fueron
subiendo al escenario uno a uno los diferentes candidatos de la

Zona Este, cerrando esta tanda la representante del PP complutense.
Judith Piquet recordó que el 4 de mayo se cumplieron dos años desde
que Isabel Díaz Ayuso tiñó de azul toda la Comunidad de Madrid, incluida
Alcalá de Henares, donde sacó más votos que las tres izquierdas juntas.
“Y tenemos ganas de repetirlo el próximo 28 de mayo y aún más ganas
de superarlo”, dijo la candidata del PP de Alcalá. Piquet afirmó que “todos
los que hoy estamos aquí vamos a poner todo nuestro empeño, coraje
e ilusión, con el objetivo de alcanzar la mayoría absoluta en la
Comunidad; vamos a trabajar con todas nuestras fuerzas, con ganas,
cada día, cada hora, cada minuto y cada segundo de nuestro tiempo”. 
La líder del PP complutense indicó que “tenemos ganas de gobernar en
Alcalá, porque en esta ciudad sabemos lo que es sufrir el gobierno del
Partido Socialista, el gobierno de un alcalde que representa, como
ningún otro, lo peor del Sanchismo”. 
“Tenemos un alcalde que solo busca confrontar con la Comunidad de
Madrid, pero calla ante Sánchez. Ni pide el acceso norte en la estación de tren, ni
vota en contra para reformar la Ley del Sólo sí es sí, ni siquiera alza la voz cuando
Pedro Sánchez desprecia a Alcalá, ausentándose del Premio Cervantes”, continuó. La
líder popular recordó que “cuando el PP gobernó transformó la ciudad y la convirtió
en un referente en la región. Queremos recuperar ese tiempo de esplendor de nuestra
ciudad, que vuelva a brillar, que esté al servicio de nuestros vecinos y no escondidos
en el Ayuntamiento”. En esta línea afirmó que queremos gobernar para todos, una
Alcalá en la que vivir, pero también en la que trabajar. “Nos vamos a ocupar de la
limpieza en la ciudad, de los aparcamientos, de la seguridad en nuestra calles y en
contra de la ocupación, y de que por fin tengamos una estación de autobuses.
También de generar nuevo suelo industrial para tener nuevas oportunidades de
empleo y desarrollo económico”.
“Estamos seguros de que vamos a gobernar en Alcalá, estamos seguros de que vamos
a gobernar en la Comunidad de Madrid, y por eso estamos seguros de que con esta
victoria electoral vamos a impulsar a nuestro presidente Alberto Núñez Feijoo hasta
el gobierno de España. Porque con el PP, tú ganas”, concluyó.
Ayuso convencida de que Judith Piquet es la mejor opción para Alcalá 
Posteriormente, tomó la palabra la presidenta de la Comunidad de Madrid Isabel Díaz

Ayuso, que se deshizo en elogios hacia Judith Piquet, de la que aseguró que “es
espectacular, cómo ha crecido Judith, el trabajo que ha desempeñado para crecer
de esta manera, que demuestra qué ha trabajado con cabeza, con corazón y
convencimiento. Qué orgulloso estoy de ti. Da lo mejor de sí misma y por eso estoy
convencida de que es la mejor opción para Alcalá de Henares”; dijo Ayuso
interrumpida por gritos de “alcaldesa”.  Además, Isabel Díaz Ayuso aseguró que
“Alcalá es una de las ciudades más grandes y bonitas de la Comunidad de Madrid
y de España. Con el PP dieron un paso de gigante, y ahora llegan otros tiempos y
es evidente que hay problemas de limpieza, aparcamiento, inseguridad y los
comercios tienen cada vez más trabas. Ya no se trata de lo que se ha hecho mal,
sino de todo lo que se podría haber hecho y no ha pasado, por políticas que
desmotivan”. La presidenta del PP de Madrid recordó que Alcalá es la ciudad de la
Comunidad de Madrid en la que más invierte el Gobierno regional, en cultura, en
planes de inversión, en sanidad o vivienda. “700 nuevas viviendas se están
construyendo para que los jóvenes de Alcalá no tengan que abandonar su localidad
y puedan empezar sus proyectos”, afirmó. Además, se comprometió a realizar una
estación de autobuses en la ciudad, un intercambiador comarcal que conecte con
las Cercanías y el taxi, además de un nuevo colegio para la zona

la presidenta se mostró convencida de que Judith Piquet es la mejor opción para Alcalá de Henares y se compromete con la estación de autobuses

DiAz AyuSo PrESEntó En AlCAlá DE HEnArES 
A loS CAnDiDAtoS DEl PP DE lA zonA EStE

la presidenta del PP de Madrid recordó que Alcalá es la ciudad de la Comunidad de Madrid en la que más invierte el gobierno regional.
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lA ConCEJAlA DE EDuCACión, DiAnA DíAz DEl Pozo,
ClAuSuró lA xxiv MuEStrA ESColAr DE ArtES ESCéniCAS 

El objetivo de la muestra, organizada desde hace 24 años por el Ayuntamiento de Alcalá de Henares, es dar la oportunidad a los estudiantes de volver a realizar las representaciones que preparan a lo largo del curso en sus centros

la concejala de Educación, Diana Díaz del Pozo, asistió al acto de
clausura de la xxiv Muestra Escolar de Artes Escénicas

Asistieron a la celebración concejala de Cultura, 
María Aranguren, y los ediles Manuel lafront y Carlos garcía.  

La concejala de Educación, Diana Díaz del Pozo, asistió
al acto de clausura de la XXIV Muestra Escolar de Artes
Escénicas, que contó con la participación de
numerosos centros educativos de la ciudad, así como
el Conservatorio de Música. Los alumnos que
formaron parte de las representaciones teatrales
recibieron los diplomas que acreditan su participación
en un acto que tuvo lugar en el Auditorio Paco de

Lucía y que comenzó con una interpretación de un
musical por parte de los alumnos. El objetivo de la
muestra, organizada desde hace 24 años por el
Ayuntamiento de Alcalá de Henares, es dar la
oportunidad a los estudiantes de volver a realizar las
representaciones que preparan a lo largo del curso en
sus centros en un contexto distinto, utilizando
espacios teatrales de la ciudad.

En la conmemoración del Día Internacional de la Danza, Alcalá
de Henares se sumó a la celebración con una Gala a cargo de
la Asociación Juvenil Ballet Albéniz dirigida por Pepe Vento y
Pilar Tejada, con el objetivo de impulsar y unificar a muchos
de los grupos y compañías de Alcalá de Henares, en un

ambiente de armonía, cordialidad y compañerismo además
de promover nuevas propuestas y creaciones de los
bailarines, maestros y coreógrafos locales.   La Gala contó con
la asistencia de la concejala de Cultura, María Aranguren, y
de los ediles Manuel Lafront y Carlos García.  

El tEAtro SAlón CErvAntES ACogió lA
CElEBrACión DEl DiA intErnACionAl DE lA DAnzA 

Alcalá de Henares celebró el Día internacional de la Danza. la gala corrió a cargo de la Asociación Juvenil Ballet Albéniz.



El Teatro Salón Cervantes de Alcalá de Henares se
convirtió en el epicentro de la danza en la ciudad, con
tres grandes espectáculos con los que la ciudad
conmemora el Día Internacional de la Danza (29 de
abril). La Asociación Juvenil Ballet Albéniz, Dani Pannullo
Dance Theatre y la Compañía de Isabel Vázquez Danza
se encargaron de llenar de grandes coreografías las
tablas de este emblemático teatro alcalaíno.
El vanguardista director escénico argentino Dani
Pannullo recaló en el TSC con “Expulsión! Dance Riot”,
un cóctel donde se fusionan distintas tendencias de la
danza urbana y la música, para hablar desde su baile
combativo de temas existenciales y asuntos que afectan
al hombre contemporáneo. 
Después tuvo lugar la XIII Gala Día Internacional de la
Danza, organizada por la Asociación Juvenil Ballet
Albéniz, con la dirección de Pepe Vento y Pilar Tejada, y
que rendió homenaje a la bailarina Encarnación López,
conocida artísticamente como La Argentinita. 
La Gala contó con la participación de distintas escuelas

y compañías de Alcalá y otros municipios de la
Comunidad de Madrid. Asimismo, tuvo como artistas
invitados a Juan Carlos Aguayo y Maite Acero, bailarines
y coreógrafos de Jota Aragonesa, y a la bailaora María
Eliezer Truco, hija del cantaor José Truco. Además, la
danza de la premiada coreógrafa y directora de escena
Isabel Vázquez (La maldición de los hombres Malboro)
llegó a las tablas del Teatro Salón Cervantes con
“Archipiélago de los desastres”, obra producida por Elena
Carrascal, una unión de fuerzas que hace de este
espectáculo, que fue finalista a los Premios Max 2023,
un despliegue de música, baile y textos que transportan
a un auténtico archipiélago de talento donde se muestra
la fragilidad humana que hay en una sociedad
empeñada en mostrar sólo el éxito. 

El alcalde de Alcalá de Henares, Javier rodríguez Palacios, participó en el cierre de la primera jornada del iv foro internacional Expansión que se está celebrando en 

Alcalá de Henares y que contó con la asistencia de SS.MM El rey felipe vi, que visitó de nuevo la ciudad tras acudir el pasado 24 de abril a la entrega del Premio Cervantes.  
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AlCAlá DE HEnArES SE unió 
A lA CElEBrACión DEl DíA

intErnACionAl DE lA DAnzA
Con lA MEJor DAnzA

nACionAl y loCAl 

AlCAlá DE HEnArES ACogE El iv foro intErnACionAl 
DE ExPAnSión Con lA PrESEnCiA DEl rEy fEliPE vi  

•Dani Pannullo y sus bailarines llegaron con
“Expulsión! Dance riot” el viernes 28 al tSC 
• la Asociación Juvenil Ballet Albéniz volvió
a organizar su gala internacional de Danza 

• El espectáculo finalista a los Premios 
Max 2023 “Archipiélago de los Desastres”,

de isabel vázquez y Elena Carrascal,
estuvo en el teatro Salón Cervantes. 




